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Matéria de capa do jornal Gazeta do 
Povo de segunda-feira, 8, ilustra o 
drama pelo qual o Estado do Paraná 
passa com a Guerra Fiscal que se 

estabeleceu no País com a concessão de incentivos 
generosos por parte de Estados como Santa Cata-
rina, o que resultou na perda de 8,5 mil empregos 
na indústria paranaense que foram transferidos para 
Santa Catarina, Bahia, Amazonas e Mato Grosso, 
todos Estados que oferecem como incentivos fiscais, 
desconto de até 90% do Imposto sobre Circulação 
de Mercadorias e Serviços (ICMS) por 15 anos e 
até pagamento do Imposto de Renda das empresas, 
além de doação de terrenos e infra-estrutura, e da 
mão-de-obra da re-
gião, em geral, mais 
barata.

Em Santa Cata-
rina, o programa mi-
raculoso que serviu 
como grande chama-
riz para a instalação da 
Aurora em Canoinhas e que vem atraindo também 
um levante de empresas fumageiras do Rio Grande 
do Sul, chama-se Programa de Desenvolvimento 
da Empresa Catarinense (Prodec). Por meio deste 
programa, os empresários garantem todos os bene-
fícios elencados acima e um pouco mais – no caso 
da Aurora, a prefeitura de Canoinhas deve arcar até 
mesmo com o custo da terraplenagem do terreno 
também doado à empresa.

Se para Santa Catarina está bom, mas para 
o Paraná e o Rio Grande do Sul, a situação está 
complicada, o Governo Federal pretende botar um 
ponto final na Guerra Fiscal criando o Imposto de 
Valor Adicionado (IVA). A base sobre a qual incidirá 
será mais ampla que a de todos os demais tributos 
do País e equivalerá às bases somadas do ICMS e 

do Imposto Sobre Serviços (ISS). Para o Governo, 
uma legislação tributária unificada para todos os 
27 Estados, extinguiria as distorções do sistema 
tributário nacional.

O IVA está desde fevereiro cozinhando em 
banho-maria no Congresso Nacional e não volta 
à pauta antes do pleito de 5 de outubro. Enquanto 
isso, investimentos como o da Eucatex, que anun-
ciou injetar R$ 400 milhões em Canoinhas, ficam 
suspensos.

Na sexta-feira, 5, durante programa eleitoral 
do candidato Edmilson Verka (PSDB), que usa a 
conquista da empresa para Canoinhas como peça 
de campanha, o diretor de negócios da Eucatex, 

Marcos Nicolino, 
fez um depoimen-
to político sobre o 
candidato e recuou 
quando questionado 
sobre a Eucatex em 
Canoinhas. “Vemos 
Canoinhas como a 

possível cidade que irá sediar nossa fábrica de 
substrato”. Detalhe, a fábrica de substrato traria 
investimento para Canoinhas de R$ 10 milhões, 
bem menos que os R$ 400 milhões anunciados a 
princípio. E essa é ainda, como frisou o gerente, 
“uma possibilidade”.

As palavras cautelosas do diretor têm uma 
razão de existir. A possibilidade de uma unifica-
ção tributária no País, veta incentivos fiscais mais 
atraentes concedidos por um Estado em detrimento 
de outras unidades federativas. Para a Eucatex o 
encanto por Canoinhas pode ser perder no vácuo 
da efetivação do IVA. De qualquer forma, há cada 
15 dias pelo menos uma carga de casca de pinus 
segue para testes de Canoinhas em direção a sede 
da Eucatex, em São Paulo.

EDITORIAL

O debate sobre o piso estadual, que o movimento 
sindical catarinense vem realizando há dois anos, 
assim como o debate sobre o salário mínimo 

nacional, se insere no contexto do imenso desafio da 
distribuição de renda no Brasil. A implantação de um 
piso estadual, ao invés de ser considerada por alguns 
um problema, deveria ser encarada como uma grande 
solução. Ampliar o mercado interno através da eleva-
ção de um piso estadual não é apenas uma questão 
humanitária, mas, do ponto de vista econômico, esse 
pode ser um grande trunfo com o qual Santa Catarina 
e o Brasil podem contar. Não existe em nenhum canto 
do mundo nação bem sucedida que não esteja baseada 
num forte mercado consumidor interno. O piso estadual 
de salários também pode ser um elemento fundamental 
no processo de distribuição de renda e na melhoria de 
vida dos trabalhadores catarinenses.

Estudos do Dieese em Santa Catarina mostram 
que acima de 400 mil trabalhadores catarinenses 
poderiam ser diretamente beneficiados por um piso 
estadual de R$ 524,20 (proposta atual). Desta conta 
estão excluídos os trabalhadores sem carteira e os 
trabalhadores por contra própria, cujos salários em 
parte se referenciam pelo mínimo oficial. Estão fora 
da estimativa, também, os pisos salariais das cate-
gorias que certamente seriam beneficiados por um 

piso estadual, como hoje ocorre em relação ao salário 
mínimo nacional. 

Um piso de R$ 524,20 caberia no Produto Interno 
Bruto (PIB) catarinense? O IBGE estima que, em 2006, 
a renda per capita do Estado tenha alcançado R$ 
14.312,00 (sem o recálculo do PIB), a quinta do país. 
Um salário mínimo de R$ 524,20, mesmo com encargos 
sociais, ficaria bem abaixo da renda per capita estadual. 
Uma outra razão é que a economia catarinense cresce 
acima da economia nacional. Estimativa da Secretaria de 
Estado do Planejamento prevê que o PIB catarinense em 
2007 deve registrar crescimento de 8,2%, em 2007, muito 
acima dos 5,4% atingidos pela economia brasileira. Outra 
indicação de que o Piso é viável para SC é que este valor 
equivale a 56% do salário médio praticado atualmente 
no Estado que, segundo a PNAD/2006, está em R$ 930. 
Uma proposta de piso salarial estadual, excessivamente 
próxima do salário médio, seria certamente, de muito 
difícil viabilidade.

Existem, portanto, condições econômicas e sociais 
para implantação imediata de um piso estadual de salá-
rios. O que falta? Apenas vontade política do executivo 
estadual para encaminhar o projeto de lei. 

* José Álvaro de Lima Cardoso  é economista e 
supervisor técnico do Dieese em Santa Catarina

O que está faltando para Santa Catarina 
ter um piso salarial? José Álvaro de lima Cardoso

ARTIGO

Guerra fiscal, 
Eucatex e Canoinhas

Se para Santa Catarina está bom, mas para 
o Paraná e o Rio Grande do Sul, a situação 
está complicada, o Governo Federal pre-

tende botar um ponto final na Guerra Fiscal

A Câmara dos Deputados apro-
vou recentemente o projeto 
que aumenta de quatro para 

seis meses a licença-maternidade. A 
decisão ainda depende da aceitação 
das empresas, ou seja, é facultativa, 
mas já representa um importante 
avanço para a saúde da mulher e 
para o desenvolvimento adequado 
do bebê.

Durante os nove meses de ges-
tação, desde o dia em que descobre 
a gravidez, a mãe torce para que as 
semanas passem voando, tamanha 
é a vontade 
de ver pela 
primeira vez 
o bebê. Após 
o nascimen-
to, a situa-
ção inverte: 
ela reza para 
que o reló-
gio pare e, 
dessa forma, 
possa cuidar 
e f icar um 
pouco mais 
d e  t e m p o 
com o recém-nascido. 

Já se sabe qual é a importância 
da presença materna para o cresci-
mento da criança. São nos primeiros 
meses de vida que elas aprendem 
com mais velocidade e desenvolvem 
habilidades físicas e motoras. Além 
disso, o aleitamento materno exclu-
sivo durante os primeiros seis meses 
de vida previne doenças e garante 
mais saúde para o bebê. 

Para a mãe, esse contato faz 
milagres. Ela cria laços de afeto, 
carinho e de respeito com o novo 
membro da família. Aprende até a 
decifrar o significado dos choros. Se 
recupera física e psicologicamente 
da enxurrada hormonal da gestação 
e, após a licença, consegue voltar a 
desenvolver as atividades comuns, 

como as do trabalho, com mais 
tranqüilidade e confiança.

Com a decisão, o antigo dilema: 
“Acabou meu prazo. E agora? Coloco 
meu filho em uma creche ou deixo 
meu emprego para me dedicar à 
função de mãe?”, que sempre vem à 
tona na hora de voltar à rotina e que 
dividia os sentimentos da mãe e de 
toda família, poderá ser deixado de 
lado. Os benefícios refletem também 
nas empresas que aderirem ao pro-
jeto. Isso porque poderão descontar 
as despesas extras do imposto de 

renda, ga-
rantem fun-
c ioná r ios 
mais satis-
feitos com 
o compro-
metimento 
dos gesto-
res e mães 
confiantes 
e tranqüi-
l a s ,  q u e 
p o d e r ã o 
se dedicar 
ao trabalho 

sem grilos. 
O importante é aproveitar esse 

tempo para adaptar a sua rotina, 
organizar a vida, se recuperar do 
período de gestação e cuidar da saú-
de pós-parto. As empresas querem 
pessoas dispostas e comprometidas 
com o trabalho. E isso, nós mulhe-
res, temos de sobra: cuidamos da 
carreira, do lar, dos filhos, do com-
panheiro. 

 
* Dra. Denise Coimbra é for-

mada pela Faculdade de Ciências 
Médicas da Santa Casa de São 
Paulo em Ginecologia e Obstetrícia, 
especialista em reprodução humana 
e faz parte do serviço de reprodução 
humana da Escola Paulista de Medi-
cina (Unifesp)

Licença-maternidade 
e a saúde da família

denise Coimbra

ARTIGO

Rafael Benvenutti
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A imagem

<< O QUE PASSOU...

15
bilhões de reais foram desviados dos cofres 
do Tesouro Nacional entre 2000 e 2008, 
aponta mapeamento do Serviço de Perícias 
de Engenharia Legal da Polícia Federal. 1.770 
laudos elaborados por engenheiros federais em 
obras contratadas pela União foram analisados 
para se chegar ao rombo.

Corrupção mundial custa mais 
que educação
<<8/09
As aplicações mundiais no ensino 
fundamental representam 74% do 
custo anual da corrupção, estimada 
em mais de US$ 1 trilhão pelo Banco 
Mundial (Bird). Isto é, o gasto com 
o ensino entre a 1.ª e 9.ª séries, em 
torno de US$ 741 bilhões, é R$ 259 
bilhões menor que a cotação das 
práticas ilegais.

Discriminação persiste
<<8/09
Nos últimos anos, o Brasil apresentou 
melhora expressiva em indicadores 
importantes do mercado de trabalho, 
no entanto, o País não conseguiu 
diminuir, em níveis satisfatórios, 
a exclusão social e econômica, 
principalmente em relação às 
mulheres e aos negros. Apesar de 
representarem mais de 70% do 
mercado de trabalho, mulheres e 
negros ainda são discriminados na 
área profissional. É o que aponta 
estudo divulgado pela Organização 
das Nações Unidas (ONU).

Safra brasileira recorde
<<8/09
Na estimativa final da safra 2007/08 
de grãos, o governo brasileiro 
informou que o País produziu 143,8 
milhões de toneladas, número 9 por 
cento superior ao da safra anterior e o 
maior já registrado.
Em 2006/07, a produção total de 
grãos do Brasil havia ficado em 131,7 
milhões de toneladas, depois de 
alguns problemas climáticos e menor 
investimento na produção após um 
panorama ruim de preços.

ROBINHO festeja um dos três gols contra o Chile na partida em que a Seleção mostrou a garra que faltou em Pequim

Grampos foram feitos fora do 
Senado, conclui Polícia
<<8/09
A polícia legislativa do Senado não 
encontrou indícios de grampos 
telefônicos nos gabinetes dos 
parlamentares que tiveram conversas 
telefônicas monitoradas supostamente 
por agentes da  Agência Brasileira 
de Inteligência(Abin). Os policiais 
legislativos também não acharam 
vestígios de escutas na central 
telefônica do Senado, como detalha 
relatório preliminar encaminhado pelo 
diretor da polícia do Senado, Pedro 
Araújo Carvalho, ao presidente da 
Casa, Garibaldi Alves (PMDB-RN).

Retorno a Santa Catarina
<<8/09
O traficante Celso Gomes, 
considerado pela Polícia Federal 
como um dos cinco maiores do Brasil, 
chegou no Aeroporto Hercílio Luz, em 
Florianópolis, numa operação da PF 
para cumprir pena na Penitenciária de 
São Pedro de Alcântara, na Grande 
Florianópolis. Gomes foi preso no ano 
passado em Criciúma, e condenado 
por associação ao tráfico de drogas 
pela Justiça de SC, mas cumpria 
pena em São Paulo.

Bush anuncia retirada de 8 mil 
soldados do Iraque
<<9/09
O presidente dos EUA, George W. 
Bush, anunciou a manutenção das 
tropas americanas no Iraque e o envio 
de reforços ao Afeganistão. Os efetivos 
no Iraque deverão sofrer poucas 
alterações até o fim da presidência de 
Bush, em janeiro de 2009, restringindo-
se à retirada de cerca de 8 mil homens 

nos próximos meses.

Cai desigualdade racial
<<9/09
Os índices de escolaridade, renda 
e pobreza da população negra 
registraram melhoras entre 1996 
e 2006, mas as condições de vida 
continuam inferiores às dos brancos 
no Brasil. A avaliação é de estudo 
sobre desigualdade racial e de 
gêneros divulgado pelo Instituto de 
Pesquisa Econômica Aplicada (Ipea). 

Segundo maior tombo do ano
<<9/09
A Bolsa de Valores de São Paulo 
(Bovespa) fechou o dia com forte 
baixa, influenciada principalmente 
pela queda do preço das commodities 
do mercado internacional, como o 
petróleo. O índice Ibovespa - principal 
indicador da bolsa - terminou os 
negócios com queda de 4,5%, 
aos 48.435 pontos. No dia, foram 
negociados R$ 5 bilhões.

PIB do 2º trimestre supera 
expectativas 
<<10/09
O resultado do Produto Interno 
Bruto (PIB) brasileiro, divulgado 
pelo Instituto Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE), surpreendeu 
e cresceu 6,1% no 2º trimestre de 
2008, na comparação com igual 
período do ano passado. O resultado 
ficou acima da expectativa dos 
analistas, que era de uma alta de 
5,2% no PIB entre abril e junho, 
na comparação com igual período 
de 2007. Em relação ao primeiro 
trimestre deste ano, a alta foi de 
1,6%, informou o instituto.

PRÉ-DATADO SEM 
VENCIMENTO
Devagar com o andor que a parede é de sal. Este é o alerta que os técnicos 
em exploração da Petrobras têm relatado a seus superiores que alguns 
furos feitos para chegar à camada do pré-sal, foram perdidos. Depois 
de milhões de reais gastos com aluguel de sonda, a parede de sal cedeu. 
Daí a insistência da área técnica da petrolífera em não deixar que o go-
verno (presidente Luiz Inácio Lula da Silva) prometa mundos e fundos 
com uma riqueza cuja exploração ainda é uma incógnita.

NOVA VISÃO
O deputado Michel Temer (PMDB-SP) é candidato à sucessão de 
Arlindo Chinaglia (PT-SP), no comando da Câmara dos Deputados, 
está propondo uma reforma radical. Quer que a Casa deixe de produzir 
novas leis e regulamente e sistema a legislação já existente. A proposta 
é ótima, pois temos diversas leis que nunca pegaram. Uma reforma 
no ordenamento jurídico nacional seria um magnífico trabalho que a 
Câmara dos Deputados poderá produzir para a Nação.

RENAN, O RETORNO
O PMDB está trabalhando nos bastidores para o renascimento do 
senador Renan Calheiros. A cúpula partidária quer que o ex-presidente 
do Senado Federal retorne à liderança do partido, cargo que ocupou 
entre 2003 e 2005. A estratégia é parte da reação a uma eventual eleição 
do petista Tião Viana para a presidência do Senado Federal em 2009. 
Na quinta-feira, 4, Renan ocupou a tribuna para discursar sobre o 
pré-sal. Como só tinha dois senadores em plenário, ele e Álvaro Dias, 
ao final do discurso, Dias solicitou que Renan assumisse a cadeira de 
presidente da sessão para que ele fizesse seu discurso. Com a recusa de 
Renan, Álvaro não teve outra opção, senão encerrar a sessão. O detalhe 
é que Renan não se senta na cadeira da presidência do Senado, desde 
que renunciou ao cargo em 4 de dezembro de 2007.

CÂMARA A TODO VAPOR
Não na atividade legislativa. A Câmara dos Deputados vai trabalhar 
a todo vapor em 2009 na realização de obras de engenharia. É que 
a proposta orçamentária da União para 2009 contempla a Câmara 
dos Deputados com recursos de R$ 246,6 milhões para realização de 
obras de engenharia, como a construção do Centro de Tecnologia (R$ 
7 milhões); reforma dos apartamentos funcionais (R$ 33,6 milhões); 
Canal de Televisão Internacional (R$ 1 milhão); Ampliação do Anexo 
4 para construir 82 novos gabinetes (R$ 148,46 milhões) e construção 
do Anexo 5, onde serão instalados novos gabinetes parlamentares, o 
museu e a biblioteca, receberá R$ 56,53 milhões.

PÃOZINHO COM NOVO SABOR
O pãozinho francês poderá ter uma pitada mais nordestina com a 
adição extra de farinha de mandioca refinada na massa, conforme 
projeto do deputado Aldo Rebelo (PCdoB-SP), aprovado pelo Senado 
e encaminhado à sanção presidencial. Os brasileiros não devem sentir 
mudança brusca no sabor do pãozinho porque o aumento da quanti-
dade de farinha de mandioca na massa será gradual: de 3% no primeiro 
ano, de 6% no segundo e 10% a partir do terceiro ano, após a aprova-
ção do projeto. Ao apresentar o projeto, a idéia do deputado foi ajudar 
os produtores de farinha de mandioca, particularmente no Nordeste, 
ao mesmo tempo em que ampliaria o valor nutritivo do pãozinho com 
a adição de uma quantidade maior de farinha de mandioca.
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A mente humana (3)  
Entre as partes da mente pode-se dizer que 
existe uma superfície que as delimita. As su-
gestões recebidas pela mente consciente não 
são absorvidas com facilidade pelo incons-
ciente, a não ser no caso de crianças, que 
têm a mente dócil. Nos adultos, as sugestões 
são assimiladas pelo subconsciente somente 
através da repetição contínua das palavras 
(exemplo: “Você é Filho de Deus”), mesmo 
assim de forma bastante parcial. Daí o fato 
de nos livros da Seicho-No-Ie se encontrarem 
textos repetitivos e enfáticos, justamente 
para que uma parte seja absorvida pelo 
subconsciente. Num de seus livros sobre 
pscicanálise, Freud explica que a causa dos 
erros que cometemos na vida cotidiana ou 
dos fracassos que acabamos sofrendo mes-
mo esforçando-nos conscientemente para 
que isso não aconteça, é o fato de existir no 
subconsciente o desejo de fracassar. Assim 
como a doença, a guerra, todos os infortúnios 
acontecem devido ao desejo de autopunição 
existente no subsconsciente. (Extraído dos 
livros A Verdade vol. 10 e “Assim se con-
cretiza o amor”).

Prosperidade nos negócios
Se você praticar todos os dias a Meditação 
Shinsokan e aprofundar cada vez mais o 
sentimento de união com o Amor de Deus, 
esse Amor preencherá todo o seu corpo e 
você estará irradiando a luz do amor ao seu 
redor. Todas as pessoas que se aproxima-
rem de você sentirão paz de espírito, verão 
consoladas as suas tristezas e encontrarão 
a alegria. As pessoas convergem para onde 
existe amor. Se você atender a seus clientes 
com verdadeiro sentimento de amor, atrairá 
uma clientela numerosa e terá prosperidade 
nos seus negócios. Mas o amor verdadeiro 
não é mera compaixão. É ver a Imagem Ver-
dadeira perfeita das pessoas, reverenciá-las 
mentalmente e ajudá-las a manifestar essa 
perfeição. O amor não vê defeitos, não tem 
ódio, desconhece o mal, não se impõe, não 
toca no ferimento do outro, envolve-o suave-
mente com uma atadura. (Do livro Convite 
à Prosperidade – 2)

   Reflexão
“Dependendo de como você aproveita as pri-
meiras horas matinais, período em que a mente 
está límpida, você pode tornar-se grandioso 
ou medíocre, vitorioso ou fracassado, culto ou 
ignorante. Com bom aproveitamento do tem-
po, é possível desenvolver a sua capacidade 
inata e desenvolve-la”. (Professor Masaharu 
Taniguchi)

SEiCho-No-iE CANoiNhAS
Reuniões – Quartas-feiras – 20 horas

Rua Getúlio Vargas, 1560 - Próx. Estádio.
Fone: (47) 3622-5432

Sugestões e críticas: averdadedavida@gmail.com
Jornalista responsável: Michel imme (SC00213JP)

Av. Rubens Ribeiro da Silva, 333
Fone: (47) 3622-6479/3624-0133

AUTO-PEÇAS WISNIEVSKI 
& SCARDUELLI LTDA

FÓRMULA AUTO-PEÇAS

R: Paula Pereira, 1028
Fone: (47) 3622-4499/3622-3980

Política MATÉRiA-PRiMA
Uma eleição 

diferente
> p. 5

SAúDE:
Novos postos no interior 
e no bairro São Cristó-

vão. Carros de emergência que 
tragam moradores do interior 
para o centro quando estiverem 
com problemas de saúde. Faci-
litar a autorização para exames 
médicos. 

EDUCAção:
Valorização dos 
professores em 
pr ime i ro  lugar, 

com salários dignos. Queremos 
implementar a escola em tempo 
integral, com refeições dignas ao 
longo do dia. 

iNFRA-ESTRUTURA:
Asfalto de boa qualidade, ao con-
trário do que ocorre hoje, quando 
a época de eleição acelera as 
obras. Planejo fazer um calçadão 
no centro, na área comercial. 

AGRiCULTURA:
Descentralizar, 
com compra de 
mais maquiná-
rios. O agricul-
tor  não pode 
esperar. Vamos 

estruturar os maquinários para 
que o agricultor possa plantar na 
hora certa. Queremos adquirir 
tratores, arados, calcareadeiras e 
plantadeiras.

Quem é?

PRINCIPAIS 
PROJETOS

CANoiNhAS
CN vai promover sabatina com 

os candidatos a prefeito 
> p. 6

“As empresas querem incentivos”
Joel Basílio (PMDB) encerra série de entrevistas com os candidatos a prefeito de Três Barras

Edinei Wassoaski
TRÊS BARRAS

NoME: Joel Basílio
iDADE: 48 anos
ESCoLARiDADE: Superior 
completo
PRoFiSSão: administrador de 
empresas
FiLiAção PARTiDÁRiA: 
spassou rápido período pelo 
PDT em 1988, para então se 
firmar no PMDB
LEMA DE CAMPANhA: Sou 
Mais Três Barras pra Crescer

A carreira sólida que construiu na 
iniciativa privada como o princi-
pal executivo da empresa Forex, 
credenciou Joel Basílio (PMDB) 
à carreira política iniciada na Câ-
mara de Vereadores. Pela segunda 
vez, Basílio alça vôos mais altos, 
buscando a vaga de prefeito de 
Três Barras. Humilde, mas bem 
articulado, na entrevista a seguir, 
Basílio aponta os erros e acertos 
do atual prefeito, fala sobre o con-
flito na oposição e aponta geração 
de empregos como prioridade em 
Três Barras. Acompanhe.

A divisão da oposição pode influen-
ciar no conceito do eleitor, conside-
rando que houve tumulto na defini-
ção da tua candidatura e também da 
candidatura do PSDB?
Cheguei a pensar que sim, mas 
hoje vejo que os eleitores não 
se importaram com essa divisão. 
Acredito que o Jota (candidato do 
PSDB) deve atrair votos dos mais 
jovens. Lógico que se a oposição 
estivesse unida, seria melhor, mas 
se não foi possível, fazer o quê.

o que é prioridade hoje em Três 
Barras?
Geração de empregos. Como ad-
ministrador de empresas vejo dia-
riamente pessoas pedindo emprego. 
Hoje a maior carência na nossa cida-
de é, certamente, por empregos.

Em que o atual prefeito acertou e 
errou nestes 12 anos de governo?
Na saúde, em alguns casos, ele 
está indo bem. Não no interior, 
onde há carência nessa área, mas 
no centro, vai bem. Também 
acho que ele foi bem na área 
social, embora tenha minhas dú-
vidas se o sacolão é positivo.
Como negativo, vejo a conser-
vação de estradas no interior. 
Falta atendimento na área de 
saúde também no interior. Vejo 
também como negativo a perse-
guição política, aqueles que não 
estão do lado dele, ele persegue 
até pedirem água. Quem vai 
para o lado dele, logo consegue 
trabalho, mas quem não está do 
lado dele...

Três Barras apresenta dificuldade 
em atrair empresas de grande porte. 
o que pode ser feito no sentido de 
atrair empresas?
As empresas querem incentivos, 
querem isenção de impostos e 
incentivos fiscais. Nós vamos atrás 
dos governos em busca de incen-
tivos para atrair empresas. Hoje as 
empresas querem terraplenagem, 
terreno, energia de boa qualidade 
e comunicação de qualidade.

Três Barras tem sérios problemas 
com bolsões de pobreza, onde o as-
sistencialismo tem sido a principal 
arma do poder público. o senhor 
vislumbra alternativa para resolver 
este problema?
Geração de empregos. Somente as-
sim podemos diminuir o assisten-
cialismo existente em Três Barras. 

Três Barras tem uma das distribui-
ções de renda mais desiguais do 
Planalto Norte. isto se resolve com 
assistencialismo ou existe outro 
meio para sanar este problema?
Somente com trabalho, com 
novos empregos.

o prefeito Luiz Shimoguiri reconhe-
ce as críticas ao assistencialismo, 
mas defende sua eficácia como ação 
a curto prazo. Falando em longo pra-
zo, o senhor acha que há alternativa 

para tirar famílias da pobreza?
É com o desenvolvimento por 
meio da industrialização de Três 
Barras. Há quatro anos não vem 
uma empresa para Três Barras. 
Hoje, não podemos abandonar o 
assistencialismo, até que o pesso-
al possa arrumar um emprego.

Qual o papel de seu vice no seu 
possível governo?
Vai trabalhar junto comigo. Quan-
do eu precisar me ausentar para 
reivindicar alguma coisa para o 
município, o meu vice vai assumir. 
Não vai ser vice só pra receber 
no final do mês, mas sim para me 
ajudar a governar o município.

o que o senhor tinha como projeto 
quando vereador que não conseguiu 
realizar, mas que como prefeito pre-
tende concretizar?
Sempre defendi, como vereador, 
a classe dos professores. Hoje, 
o professor é o segundo pai das 
crianças. Tem de ser bem remune-
rado para educar nossas crianças. 

E o que o senhor conquistou como 
vereador que usa hoje como peça 
de campanha?
Foi a aproximação do povo. 

Como vereador conheci a rea-
lidade do povo, sei do que eles 
precisam.

Como o senhor pretende compor 
sua equipe de governo?
Com um pessoal que apesar de ser 
de minha simpatia, terá de compro-
var que é apto e tem capacidade 
para trabalhar pelo município. Não 
adotarei critérios políticos. 
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Proibido usar 
imagens e símbolos 
de órgãos públicos 
em propaganda
 
O TRE de SC negou esta semana pro-
vimento a recurso que pedia reforma 
da sentença que determinou suspen-
são da circulação de panfletos conten-
do imagens associadas ao Programa 
Educacional de Resistência às Drogas 
e à Violência (Proerd), da Polícia Militar 
de Santa Catarina. O material publici-
tário foi feito pela coligação Pra Frente 
Águas Mornas (PSDB/DEM), que o 
divulgou naquela cidade. 

BASÍLIO: “Como vereador conheci a realidade do povo, sei do que eles precisam”
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Leoberto Weinert (PMDB)

João Rosa Muller (PP)

Renovação no ar

O VÍDEO DE WEINERT
Platéia atenta acompanhou na noite de quinta-feira, 4, na igreja 
da Água Verde, um vídeo de cerca de meia hora que mostra 
os feitos de Leoberto Weinert (PMDB) como prefeito de Ca-
noinhas. O vídeo introduziu para o comício que aconteceria 
logo em seguida com a participação do presidente estadual do 
PMDB, Eduardo Pinho Moreira.
Moreira, que ocupa ainda a presidência da Celesc, não poupou 
elogios a gestão de Weinert, afirmando que vê hoje uma Canoi-
nhas “muito melhor” do que quando Weinert assumiu.
O prefeito, emocionado, fez um discurso exaltado, chegando 
a embargar a voz.
Na foto, Beto Faria, deputado Antonio Aguiar, Pinho Moreira, 
Weinert e a primeira-dama Regina.

Qual vai ser a denúncia da vez em relação a Fesmate?

Menos um
Evaldir Antônio Gonçalves, o Badi (PSDB), desistiu da can-

didatura a vereador por Canoinhas. A desistência foi homologada 
essa semana pela Justiça Eleitoral.

A eleição para prefeito este ano promete 
apresentar resultados menos previsíveis em 
relação a boa parte dos municípíos da região. 
Isso porque, ao contrário das eleições de 2004, 
apenas em Canoinhas, Bela Vista do Toldo e Iri-
neópolis os prefeitos concorrem a reeleição. Em 
Major Vieira, Três Barras, Papanduva e Monte 
Castelo, por impedimento legal, os prefeitos 
não puderam repetir a candidatura.

Digo previsível, levando-se em conta que em 
2004, considerando os sete municípios listados 
acima, houve reeleição em quatro deles. Nesta, 
a renovação acontecerá, portanto, em mais da 
metade desses municípios, senão em todos.

Essa eleição tira de cena, mesmo que 
momentaneamente, figuras que praticamente 
formaram o conceito de política em cidades 
como Três Barras (Luiz Shimoguiri) e Major 
Vieira (Orildo Severgnini). Papanduva, em um 
raro momento em sua breve história, deixará 
de ser comandada por um Ribas (Humberto, 
neto do primeiro prefeito da cidade e filho de 
Nataniel, que comandou a cidade por dois 
mandatos, deixa a prefeitura depois de oito 
anos no poder.

Em Monte Castelo, Sirineu Ratochinski 
(PSDB) também deixa a cidade depois de oito 
anos no poder.

Resta saber se os candidatos a reeleição 
nesta eleição terão a mesma sorte dos reeleitos 
em 2004. O dado surpreende. Todos os can-
didatos a reeleição, restringindo-se aos sete 
municípios da região, emplacaram. Seria o 
eleitor temente à mudança?

A Justiça quer saber

> Frase da semana

“Nós trabalhamos a 
prateleira até agora. Daqui 
pra frente vamos trabalhar 
dentro dos pacotes” 

do prefeito Leoberto Weinert (PMDB), defendendo a 
reeleição em  comício na Água Verde, na quinta-feira, 4

Contas em dia
O Tribunal Superior Eleitoral (TSE) publicou esta semana a prestação 

de contas dos candidatos a prefeito de Canoinhas relativas ao mês de agosto. 
No mês de julho, somente o atual prefeito, Leoberto Weinert (PMDB), 
apresentou as contas. Abaixo, os valores arrecadados e gastos no mês de 
agosto.

O Ministério Público Eleitoral quer saber 
do presidente da Câmara de Vereadores de 
Canoinhas, Bene Carvalho (PMDB) quais as 
funções e horário de trabalho de quatro fun-
cionários da Câmara. O MP apura acusação de 
que os funcionários estariam pedindo votos 
para Bene em horário de expediente. Os fun-
cionários teriam sido flagrados entrando em 
um carro utilizado na campanha de Bene, que 
estava em frente à Câmara, em pleno horário 
de trabalho. A solicitação do MP foi entregue 
no início da semana para Bene.

Edmilson Verka (PSDB)
No 8.° programa, falou sobre a vinda da Eucatex para 
Canoinhas, considerando uma conquista sua. Marcos Nicolino, 
gerente de negócios da Eucatex, afirmou que Verka abriu 
as portas de Canoinhas para a empresa. Verka disse que 
fica chateado quando a oposição diz que ele “usa” de seus 

contatos para se promover eleitoralmente. “Aonde estão as propostas dos meus 
adversários?”, provocou. No final de semana, fez comícios nas localidades de 
Valinhos, Serra das Mortes, Barra Mansa e Campo dos Buenos.
No 9.° programa, uma moradora do Campo d’Água Verde falou sobre a 
precariedade da avenida Expedicionários. Verka prometeu que há cada dois 
meses, uma rua será pavimentada. Disse que vai incentivar a construção de 
calçadas, por meio de contribuição participativa. Provocado por uma eleitora, 
Verka falou sobre a separação do lixo. Eduardo Weinfurter, candidato a vice, 
falou sobre um programa de coleta seletiva do lixo, que ele e Verka pretendem 
implementar, caso eleitos. Voltou a falar que existem R$ 30 milhões nos cofres 
da Casan para saneamento básico, mas por falta de “vontade” do atual prefeito, 
não foi possível usar este dinheiro.
No 10.° programa, falou sobre a reabertura dos postos de saúde. Médico e 
vereador Vagner Trautwein deu um depoimento falando sobre as condições 
“precárias” da saúde. Disse que a cidade perdeu médicos nos últimos anos e 
que as pessoas tem de “mendigar para conseguir uma consulta”. Criticou o PSF. 
“Não adianta dar somente o espaço físico para a saúde”, alfinetou Verka. 

No 8.° programa, falou sobre saúde, garantindo que mais de 
55 mil consultas são feitas por mês na rede pública. Garantiu 
ainda que Canoinhas nunca teve tantos remédios em estoque. 
Disse que gasta R$ 153 mil por mês com o P.A.. Afirmou que 
o atendimento é de primeiro mundo. Pinho Moreira prestou 

depoimento. Falou ainda sobre agricultura, discorrendo sobre o Porteira Adentro. 
Afirmou que a Lei de Responsabilidade Fiscal não permite que se realize trabalhos 
gratuitos pra dentro da propriedade. Disse que mais de 800 atendimentos em 
53 comunidades foram realizados por meio do programa. Beto Faria falou sobre 
pecuária, lembrando a proposta de criar um programa para estimular a produção 
de leite no município. Lembrou que no sábado, 6, houve comício na localidade 
de Rio do Pinho.
No 9.° programa, Weinert falou sobre projeto de fruticultura. Comentou ainda  
sobre a patrulha mecanizada, que está por vir por meio de convênio com o 
Governo Federal. Citou a feira livre, que acontece no centro de Canoinhas.
No 10.° programa, falou sobre o Brasil Sorridente. Prometeu urbanizar a rua 
Duque de Caxias e estrada Dona Francisca, além de criar de um mini-anel viário 
no Alto das Palmeiras, Sossego e Tricolim. Voltou a falar no antipó e prometeu 
construir uma sede própria para o CEI Vinicius de Moraes. Prometeu a um 
morador do Jardim Esperança, um posto de saúde para o bairro e reforma da 
Escola Aroldo Carneiro de Carvalho.

No 8.° programa, continuou falando de Desenvolvimento 
Urbano, frisando o projeto 100% das ruas com meio-fios e 
o projeto Estrada Rápida, que visa dar prioridade ás ruas 
principais do município. Criticou a “falta de cuidado” da 
“atual administração” com as vias públicas. Falou que é 

tarde para o atual prefeito prometer antipó. Morador do bairro Cristo Rei falou 
sobre dificuldades com ruas precárias. Falou sobre a construção de abrigos 
para esperar ônibus. No final de semana, fez comício no pátio da igreja Sta 
Bárbara, em Entre Rios e Rio d’Areia de Baixo.
No 9.° programa, falou sobre habitação. Prometeu construir condomínios, 
com prédios de apartamentos. Disse que é injusto que os moradores do 
PSH tenham de pagar pelas casas. “É desumano”, considerou. Moradores 
do loteamento falaram, reclamando de problemas ocasionados por poeira e 
lama. “Falta segurança, escola e atendimento médico”, depôs uma moradora. 
“Fofoqueiros de plantão dizem que o professor João vai tirar a Policlínica do 
Campo d’ÁguaVerde. Na verdade, vamos criar outras policlínicas, em outros 
bairros”, afirmou o apresentador. 
No 10.° programa, falou sobre segurança pública. “Segurança se faz com 
melhor distribuição de renda, educação e saúde”, afirmou. Disse que vai 
ativar o Conselho Comunitário de Segurança e postos de polícia comunitária 
nos bairros. No final de semana estará em Valinhos, Felipe Schmidt, Santa 
Emídia e Rio d’Areia do Meio.

5/09 a 10/09
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CN promoverá sabatina 
com candidatos a prefeito
Evento acontece no próximo dia 22 com participação de entidades 

Edinei Wassoaski
CANOINHAS

Aurora afirma que unidade em 
Canoinhas não depende de eleição

Na segunda-feira, 8, o diretor-
presidente da Coopercentral 
Aurora, Mário Lanznaster, re-
cebeu, na sede da empresa, em 
Chapecó, o candidato a prefeito 
de Canoinhas pela Coligação 
Povo no Governo, João Rosa Muller 
(PP), e seu vice João José Klem-
pous. Os dois candidatos foram 
ratificar a posição de integral 
apoio à instalação da Aurora em 
Canoinhas.

Lanznaster afirmou que não 
autoriza o uso político da vinda da 
empresa Aurora para Canoinhas. 
“A empresa não tem vinculação 
político-partidária , isto inclusive 
consta em nosso código de ética, 
que pode ser acessado na nossa 
página na internet e por isso 
mesmo não autorizamos  o uso 
de questões relativas à empresa em 
campanha políticas”, afirmou.

O presidente da Coopercen-
tral Aurora também lamentou o 

uso da logomarca da empresa em 
material de campanha e disse que  
serão tomadas as providências ca-
bíveis em relação ao caso. “Quero 
deixar bem claro, que a decisão de 
instalar uma unidade do frigorí-
fico Aurora em Canoinhas, não 
se deu por razões políticas. Pelo 
contrário, se deu porque o mu-
nicípio é o que mais se adequava 
ao que nós estávamos buscando, 
pela sua localização estratégica, e 
por questões sócio-econômicas”, 
afirmou.

Lanznaster também fez 
questão de dizer que a Aurora 
se instalará em Canoinhas, in-
dependentemente de resultado 
de eleição. “Para nós não faz 
nenhuma diferença o resul-
tado das eleições municipais, 
o que  queremos é continuar 
trabalhando para que em breve 
possamos iniciar as obras de 
instalação”.

Mário Lanznaster afirma que a decisão por Canoinhas é 
definitiva e condena uso político da empresa que preside

O CN vai promover uma sabatina 
com os três candidatos a prefei-
to de Canoinhas nas próximas 
eleições. Uma reunião com re-
presentantes dos três candidatos 
realizada na sede do jornal na 
terça-feira, 9, definiu as regras da 
sabatina que estão sendo subme-
tidas ao crivo da Justiça Eleitoral 
e, por isso, ainda podem sofrer 
alterações.

A princípio, os representantes 
propuseram poucas alterações ao 
regulamento que prevê a partici-
pação de membros da imprensa 
e representantes de entidades de 
classe como sabatinadores. No 
total, 50 pessoas serão convidadas 
pessoalmente pela coordenação 
da sabatina a questionar os candi-
datos no evento que deve ocorrer 
no próximo dia 22, com duração 
prevista de duas horas, iniciando às 
19 horas no Centro Empresarial de 
Canoinhas.

A iniciativa do CN visa escla-
recer os eleitores de Canoinhas 
sobre as propostas dos candidatos 
a prefeito. De acordo com a direto-
ra-administrativa do CN, Carmem 
Regina Pangratz, o jornal não obje-
tiva estimular o confronto, mas sim 
explorar as idéias dos candidatos. 
“Elaboramos um regulamento que 
não permite o confronto direto 
entre os candidatos, a discussão se 
dará unicamente com o público 
presente”, esclarece.

CINCO BLOCOS
Na dinâmica do debate, haverá 

cinco blocos.
No primeiro e quinto blocos, 

cada candidato terá dois minutos 
para a saudação inicial e final, res-
pectivamente.

O segundo bloco será com-
posto de três perguntas direcio-
nadas a cada um dos três candi-
datos. A ordem (quem iniciará e 
fechará a rodada) será definida 
mediante sorteio. As perguntas 
serão formuladas por repre-
sentantes da imprensa. Cada 
candidato terá dois minutos para 
responder a cada uma das três 
perguntas que lhe serão feitas. O 
membro da imprensa que fizer a 
pergunta não pode direcioná-la, 
considerando que haverá um 
sorteio para definir a ordem 
de inquirição. As questões são 
passíveis de indeferimento por 
conta de mesa coordenadora 

formada por dois representantes 
do CN e três representantes dos 
candidatos (um por candidato). 
Aprovada, a pergunta vai para 
uma urna e será submetida a 
sorteio aleatório.

O terceiro bloco será compos-
to de cinco perguntas direcionadas 
a cada um dos três candidatos, 
formuladas por representantes de 
entidades de classe. A dinâmica é a 
mesma do bloco anterior.

O quarto bloco será aberto 
a perguntas da platéia em geral, 
num total de cinco para cada 
candidato, seguindo os mesmos 
critérios válidos para os dois 
blocos anteriores.

Entre cada bloco haverá um 
intervalo de dois minutos.

O CN, na edição seguinte ao 
evento, dará publicidade aos posi-
cionamentos dos candidatos sobre 
os temas apresentados pelo público 
de forma igualitária.
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REUNIÃO na sede do CN com representantes dos candidatos definem regras

KLEMPOUS, Lanznaster e João Rosa Muller: sem motivações políticas
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MILHO
É O REI DO AMIDO

ESSE ALIMENTO MILENAR GARANTE 
ENERGIA E DISPOSIÇÃO AO CORPO

Os carboidratos são vistos por muitas pessoas como um nutriente que 
engorda. Tudo bem, em excesso eles podem mesmo fazer aumentar a 
gordura do corpo, mas os carboidratos são fundamentais para garantir 
a energia de que organismo necessita para as atividades diárias. E o 
milho, rico em amido, é campeão em carboidratos.
Mas não é apenas isso. Esse alimento possui vitaminas A, B1, C e E, além 
de minerais como manganês e fósforo. Também chamada de tiamina, a 
vitamina B1 regulariza o aparelho digestivo e o sistema nervoso. 
A vitamina E dá energia e força muscular, ajuda no crescimento e protege 
o sistema reprodutor.

CHÁ CONTRA PSORÍASE
Caracterizada por inflamações na pele, a Psoríase pode ser identificada 
por pequenas feridas ressecadas, mas não é infecciosa. Para combater 
o problema, confira um chá especial feito com cabelo de milho.
Em uma panela, ferva 1 colher (sopa) de cabelo de milho com 1 litro de 
água. Espere amornar, coe e beba 1 xícara (chá) a cada 8 horas. Também 
consulte um dermatologista.
Obs.: Se estiver fazendo uso de algum medicamento, associe este chá 
sem deixar de tomar o medicamento prescrito pelo seu médico.

CuRAu ESPECIAl
No liquidificador, bata o milho de 3 espigas com 2 xícaras (chá) de leite 
desnatado até obter um purê. Passe pela peneira e coloque em uma 
panela antiaderente. Junte 1 e ½ xícara (chá) de leite desnatado, 4 co-
lheres (sopa) de açúcar e 2 colheres (chá) de margarina e leve ao fogo 
médio, mexendo até obter um creme (cerca de 8 minutos após começar 
a ferver). Transfira para uma fôrma e leve para gelar.

Fonte: Saúde em Casa.

Curso que começou na terça-feira, 9 e termina amanhã terá 40 
horas de duração e conta com a participação de quatro equipes

Campeões de saúde

Com assessoria
TRÊS BARRAS

Capacitação reúne equipes 
do PSF em Três Barras

Iniciou nesta terça-feira, 9, e vai 
até amanhã, o Curso Introdutó-
rio para as equipes do Programa 
Saúde da Família (PSF) em Três 
Barras. A promoção é da pre-
feitura por meio da Secretaria 
Municipal de Saúde. O curso, 
realizado no Anfiteatro Munici-
pal, no centro da cidade terá 40 
horas de duração e reúne nesta 
primeira etapa membros de qua-
tro equipes do PSF e também 
do Núcleo de Apoio a Saúde da 
Família (Nasf). 

A segunda fase está prevista 
para os dias 23 a 27 de setem-

bro, também no Anfiteatro 
Municipal, com a participa-
ção das outras quatro equipes 
do PSF do município. Temas 
como a “Saúde como direito”, 
“Sistemas locais de saúde”, 
“Cadastramento e territorializa-

ção” e “Relações interpessoais 
e trabalho em equipe” integram 
a pauta da capacitação que 
vem sendo desenvolvida pelos 
profissionais da Assessoria e 
Consultoria em Programa Saú-
de da Família.
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SEGUNDA fase do treinamento está marcada para acontecer entre 23 e 27 de setembro no Anfiteatro Municipal
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Pomada inteligente 
mata Câncer de pele

Primeiro atendimento:
quedas e fraturas

Tumor de pele lidera os casos da doença na região, aponta Apoca

Edinei Wassoaski
COM AGÊNCIAS

 – Como as pessoas devem agir no caso de quedas e fraturas?
 O indivíduo caiu, adulto ou criança, e está com dor num dos membros. 
O primeiro passo é imobilizar a região atingida. A imobilização ajuda a 
aliviar a dor e a não agravar o quadro. 
Mesmo que não haja fraturas e tenha ocorrido apenas um deslocamento 
ou desvio, uma tala simples internamente revestida por material poroso 
deve ser colocada para evitar que o membro ferido se movimente. Se 
não houver uma tala disponível, vários cadernos de jornal amarrados 
com uma faixa são suficientes para envolver e imobilizar o braço ou a 
perna acidentados. 

– Resumindo numa única frase, na suspeita de fraturas, o primeiro 
cuidado deve ser a imobilização. E depois, o que se deve fazer?
 Encaminhar o paciente para atendimento médico-hospitalar. A fratura 
pode não ser exposta, o osso não está aparecendo, mas nada garante 
que um vaso de grosso calibre não tenha sido lesado e possam surgir 
edemas e hematomas.
Mais grave do que a suspeita de fratura em extremidades, são as fraturas 
de coluna cervical. O indivíduo subiu na escada para trocar a lâmpada, 
caiu e bateu a cabeça no chão. Não perdeu a consciência, mas sente 
dor no pescoço. Qualquer lesão traumática acima da clavícula é mais do 
que um ferimento abaixo da clavícula – o indivíduo dobrou o pé, entortou 
a perna, etc. – são sinônimos de suspeita de trauma na coluna cervical. 
Conduta: manter a pessoa imobilizada. Se tiver um colar cervical, uns cha-
mam de pescoceira, colocá-lo com cuidado. Se não tiver, a imobilização 
pode ser feita com as mãos colocadas ao redor do pescoço da vítima. 

 – Pode-se pegar a pessoa que sofreu uma queda, colocar no carro 
e levar para o hospital?
 Nós dois sozinhos não conseguiríamos nem deveríamos fazê-lo. Pre-
cisaríamos de mais duas pessoas para que uma segurasse a cabeça; 
a outra, o tronco; a terceira, o quadril e a quarta, os membros a fim de 
transportar o acidentado em bloco. 

– O ideal é que pelo menos ele fosse colocado sobre uma tábua?
 É verdade. Vamos nos reportar ao exemplo do indivíduo que está 
acampado na beira do rio, sofreu uma queda, não consegue mexer-se 
e precisa ser transportado ao pronto socorro de um hospital como o de 
Canoinhas ou de uma cidade mais próxima. A porta da cabana é uma 
tala, uma prancha longa que pode ser utilizada a contento. Depois de 
colocá-lo sobre a tábua, é preciso tomar alguns cuidados: apoiar sua 
nuca e impedi-lo de fletir a cabeça, que deve ser mantida numa posição 
de semi-extensão.
O grande risco das fraturas de coluna cervical são hiperextensão, flexão 
e lateralização da cabeça, pois uma vértebra fraturada pode seccionar a 
medula, que é a continuidade do encéfalo e desce pela coluna vertebral 
de onde saem os nervos que enervam o corpo todo. 
Desse modo, é sempre bom lembrar que fratura de coluna cervical na 
altura do pescoço pode seccionar a parte alta da medula e prejudicar toda 
a enervação do corpo, e o indivíduo corre o risco de ficar tetraplégico. Foi 
o que aconteceu com Christopher Reeve, ator que interpretou o Super-
Homem no cinema. Reeve caiu de um cavalo e está tetraplégico, isto é, 
tem os quatro membros paralisados.
Bater a cabeça representa também um traumatismo que exige atenção 
continuada por vários dias. A batida pode causar o rompimento de um 
vaso ou de uma artéria cerebral e, como conseqüência, a formação de um 
hematoma que irá comprimir o cérebro e provocar, a partir de determinado 
momento, perda de consciência e paralisia. Isso exige tratamento imediato 
e cirurgia de emergência. Na maioria das vezes, retirado o coágulo, o 
problema estará resolvido satisfatoriamente. 
Traumatismo craniano e fratura de coluna necessitam de socorro urgente 
que pode ser pedido pelo telefone 193, número do resgate que existe 
não só em São Paulo, mas em vários outros grandes centros do Brasil. 
Os bombeiros estão bem preparados e se reciclam constantemente 
para prestar esse tipo de atendimento e, quando necessário, se fazem 
acompanhar por um médico e uma enfermeira.

Um creme feito com o auxílio 
da nanotecnologia, quando 
energizado por um raio de 
luz vermelha, mata com uma 
eficiência de 95% as células 
tumorais da pele humana.

O medicamento, desen-
volvido por uma equipe de 
cientistas da Universidade de 
São Paulo (USP), em Ribeirão 
Preto, está sendo testado há 
um ano em três hospitais do 
Brasil.

Além do interior paulista, 
a Universidade de Brasíl ia 
(UnB) e a Universidade Federal 
de São Paulo 
(Unifesp) es-
tão usando a 
pomada em 
pacientes de 
seus hospi-
tais universi-
tários.

O suces-
so da técnica 
está baseado 
na nanotec-
n o l o g i a .  A 
molécula fo-
to s s en s í ve l 
que constitui 
o medicamen-
to é montada 
em veículos 
que medem 
milionésimos 
de milímetro e que podem ser 
dirigidos de forma precisa para 
as células do tumor.

Esses transportadores são 
normalmente misturas de na-
nopartículas com estruturas 
orgânicas. As moléculas do me-
dicamento, que além de serem 
fotossensíveis têm afinidade 
química com o tumor, possuem 
duas vantagens: conseguem 

liberar o fármaco de forma pro-
gressiva e são seletivas, o que 
poupa os tecidos sadios.

Com o fármaco chegando 
com exatidão ao local do tumor, 
os passos seguintes são mais fá-
ceis de serem controlados pelos 
cientistas em laboratório.

LÍDER NA REGIÃO
Dados da Associação dos 

Pacientes  Oncológicos da 
Região de Canoinhas (Apo-
ca), apontam que o tumor de 
pele é o que mais atinge os 
moradores da região. Dezoito 
por cento dos pacientes com 
cadastro ativo na Apoca, a 
maioria, sofrem com câncer de 

pele. Muitos casos avançados, 
chegam a atingir outros órgãos. 
Em seguida vem os tumores de 
mama (15%) e próstata (9%).

A maioria das pessoas que 
apresentam tumores de pele 
tem pele clara e trabalham se 
expondo ao sol, como agricul-
tores e operários de obras.

A Apoca aponta ainda para 
uma particularidade preocupan-
te. Em geral, os pacientes com 
câncer de pele só começam a se 
incomodar quando a doença já 
está bastante avançada. “Todo 
câncer, quando detectado no 
início pode ser curado”, frisa a 
assistente social da Apoca, Jane 
Fontana.
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Região MEIO AMBIENTE
Ibama flagra desmatamento

em Bela Vista do Toldo
> p. 12

Edinei Wassoaski
CANOINHAS

470 alunos concluem 
treinamento do Proerd

CANOINHAS
Corpo de Bombeiros vai 

se tornar batalhão
> p. 14

Na quinta-feira, 4, foi realizada 
em Canoinhas mais uma forma-
tura do Programa Educacional 
de Resistência às Drogas (Pro-
erd).

Neste ano, 470 estudantes 
do ensino fundamental forma-
ram-se no curso que durante 
seis meses ensinou cidadania e 

Estudantes da rede pública aprenderam lições de combate às drogas

atividades que afastam as crianças 
do mundo das drogas.

A solenidade de formatura 
contou com a presença de diver-
sas autoridades.

O projeto tem apoio de 
indústrias, comércio local, prefei-
tura e rede municipal de ensino 
de Canoinhas. 

Durante o evento, com gran-
de participação de pais e profes-
sores, foram lidas e premiadas 

as redações Proerd que mais se 
destacaram. Foram entregues 
mascotes do programa para os 
formandos premiados.

A decoração confeccionada 
para a comemoração foi desta-
que dentre as atrações exibidas 
na noite de formatura, trabalho 
desenvolvido por instrutores do 
Proerd.

A cerimônia aconteceu no 
Ginásio da AABB.

O 16.° Grupamento de Polícia 
Rodoviária, sediado na SC-280, 
em Canoinhas, comemorou na 
segunda-feira, 8, os 13 anos de 
sua fundação.

Responsáveis por zelar pelo 
bom andamento do trânsito 
na rodovia, 19 policiais se re-
vezam em turnos, garantindo 
segurança e fiscalização 24 
horas em 147 quilômetros de 
estrada, compreendendo sete 
municípios.

O trabalho do grupamento 
já garantiu 483 dias sem acidente 
com morte no trecho sob sua 
jurisdição.

O programa Cidadão do Trân-
sito é uma das maiores conquistas 
do grupamento. Mais de 10 mil 
estudantes foram atingidos em 
três anos pelo programa que 
visa educar os futuros motoristas 
desde cedo. “O trabalho que de-

16.° Grupo de Polícia Rodoviária 
de Canoinhas comemora 13 anos

Edinei Wassoaski
CANOINHAS

senvolvemos aqui é importante 
para esta e para outras gerações”, 
frisou o comandante do grupa-
mento, 1.° sargento Osni Paggi, 
durante a cerimônia de comemo-
ração pelo aniversário que teve 
a participação de estudantes do 
programa Cidadão do Trânsito.
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ALUNOS da rede pública de ensino acompanham cerimônia  na quinta-feira, 4, no Ginásio de Esportes da AABB

PAGGI corta bolo sob olhar atento de alunos participantes do Cidadão do Trânsito
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Confira fotos dos desfiles que ocorreram no centro da cidade e no distrito de São Cristóvão no domingo, 7

Três Barras comemora Dia da Independência

Desfile Cívico e Religioso 
em Irineópolis

SDR no 
Desfile

Secretaria Re-
gional de Canoinhas 
também presente 
nas comemorações 
do Dia da Indepen-
dência, desfilou este 
ano com alunos 
das escolas Irmã 
Maria Felicitas e 
João José de Souza 
Cabral. A novidade 
foi a apresentação 
dos banners das 
gerências da SDR. 
O secretário regio-
nal, Paulo Sérgio 
Stocker, assistiu ao 
desfile cívico com-
pondo o palanque 
das autoridades

O Dia da Independência, 7 de 
setembro, em Irineópolis, este ano foi 
comemorado com um desfile cívico 
envolvendo estudantes e grupos 
representantes das 36 localidades do 
município. A data festiva coincidindo 
no domingo, 7, marcou a Festa das 
Comunidades, realizadas todos os 
anos na Matriz Senhor Bom Jesus. 
Portanto, as comunidades desfilaram 
logo após o desfile cívico. Depois par-

ticiparam da Missa em Ação de Graças 
dedicada às comunidades.

Segundo Eliceu Mecabô, da equi-
pe organizadora da festa, “este ano fo-
mos surpreendidos com o grande nú-
mero de pessoas vindas do interior. A 
equipe da cozinha passou um grande 
apuro. Nos anos anteriores ficávamos 
preparados para receber um grande 
público e sempre sobrava comida. 
No dia 7, graças a Deus, tivemos a 

maior festa dos últimos 10 anos”.  De 
acordo com os organizadores, até o 
fechamento da coluna, soubemos que 
o lucro líquido passa dos R$ 26 mil. 
Isso prova que a comunidade católica 
continua unida e crescendo cada vez 
mais, tanto na fé como no espírito de 
solidariedade e fraternidade. 

Acima, algumas imagens do 
desfile, fotografadas por Maria Lúcia 
Schuster Colombo.
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Envolvimento de políticos no crime é investigado pelo Instituto que já arrecadou R$ 2,5 milhões em multa na região

Ibama flagra desmatamento em Bela Vista 
Edinei Wassoaski
BELA VISTA DO TOLDO

A operação Guardiões da Mata 
Atlântica 1, iniciada em agosto 
e encerrada esta semana pelo 
Instituto Brasileiro do Meio 
Ambiente (Ibama), flagrou uma 
área desmatada equivalente a 115 
campos de futebol na localidade 
de Serra dos Borges, em Bela 
Vista do Toldo. Vinte agentes 
de todo o Estado participaram 
da ação. O Ibama ainda investi-
ga outras áreas onde se suspeita 
que tenha havido desmatamento. 
Ainda não foi revelada a identi-
dade dos proprietários da área 
desmatada, mas há envolvimento 
de políticos locais e estaduais.

A operação teve abrangência 
nas regiões Meio Oeste e Pla-
nalto Norte Catarinense. Foram 
60 autos de infração lavrados e 
mais de R$ 2 milhões em multas 
aplicadas.

A ação faz parte da implan-
tação de uma nova sistemática 
de atuação do Ibama em Santa 
Catarina, voltada para a preven-
ção, combate e monitoramento 
do avanço do desmatamento 
ilegal no Estado, com a utiliza-
ção de tecnologias modernas de 
geoprocessamento e informação, 
imagens de satélite e apoio aéreo, 

que permitem aos técnicos do 
Ibama identificar os pontos onde 
a destruição da Mata Atlântica é 
mais intensa e atuar rapidamente 
com o levantamento de danos, 
paralisação das atividades de 
derrubada da floresta e punição 
dos responsáveis.

Segundo o analista ambiental 
da Floresta Nacional de Três 
Barras (Flona), Carlos Ribeiro, 
durante os 30 dias de operação, 

foi possível constatar que o des-
matamento avança a passos lar-
gos pelo interior dos municípios 
do Meio Oeste e Planalto Norte 
Catarinense exigindo não só do 
Ibama, mas de todos os órgãos 
ambientais (Fatma e Polícia Am-
biental) e da própria sociedade 
uma ação direta e conjunta, “sob 
pena de comprometermos a 
qualidade de vida futura.” A 
maior parte das áreas desmatadas 

ilegalmente está dando lugar aos 
reflorestamentos com pinus e 
eucalipto. 

 “A situação é realmente alar-
mante. Sabemos que a atividade 
florestal é importante para a re-
gião, gera emprego, renda e pode 
ser sustentável, mas os desmata-
mentos ilegais com destruição da 
floresta de araucária em áreas de 
preservação permanente como 
topos de morro, áreas com alta 

Gradativamente a floresta nativa vai sendo substituída pelos plantios de pinus e eucaliptos, aponta o Ibama

declividade, matas ciliares, nas-
centes e córregos, não podem ser 
tolerados e devem ser coibidos 
com firmeza pelos órgãos am-
bientais” afirmou o analista.

AVANÇO 
Segundo o coordenador da 

operação, Olício Marques, o Iba-
ma está cada vez mais fechando 
o cerco contra os agressores 
ambientais. Ele frisa ainda que 
desmatamentos realizados anos 
atrás podem ser punidos agora. 

Em fevereiro deste ano du-
rante a operação Harpia, que 
também utilizou tecnologia de 
geoprocessamento, imagens de 
satélite e apoio aéreo, fiscais 
do Ibama embargaram e autua-
ram uma área equivalente a 200 
campos de futebol no interior 
de Porto União. Na ocasião o 
proprietário, o vice-prefeito de 
Porto União, Erico Rosenscheg, 
foi multado em mais de R$ 400 
mil. 

Na operação Guardiões da 
Mata Atlântica 1 foram prio-
rizadas e verificadas por ima-
gens de satélite e sobrevôo de 
helicóptero áreas com desma-
tamento acima de dez hecta-
res, que foram embargadas 
e tiveram seus proprietários 
autuados. 
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Em contrapartida, Universidade do Contestado é a 157.ª no ranking

Cefet SC é o melhor 
do Brasil, aponta índice
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O Centro Federal de Educação 
Tecnológica de Santa Catarina 
(Cefet-SC), que começa em 
outubro a construção de uma 
unidade em Canoinhas, recebeu 
a maior pontuação na categoria 
“Centro Universitário” entre 
131 instituições de ensino de 
todo o País avaliadas no Ín-
dice Geral de Cursos (IGC), 
divulgado pela primeira vez 
na segunda-feira, 8. Em con-
trapartida, a Universidade do 
Contestado (UnC), que tem 
campus em Canoinhas, ocupa o 
penúltimo lugar no ranking das 
universidades catarinenses.

O Cefet-SC alcançou 380 
pontos na avaliação feita pelo 
Instituto Nacional de Estudos 
e Pesquisas Anísio Teixeira 
(Inep), do Ministério da Edu-
cação (MEC). “Esse resultado 
reflete a qualidade do trabalho 
da equipe do Cefet-SC. Aqui 
todos atuam em prol de uma 
educação pública e de qualida-
de”, afirma a diretora-geral da 
instituição, Consuelo Sielski 
Santos.

A reitoria da UnC não se 
pronunciou sobre o assunto. 
De acordo com a assessoria de 
imprensa, o reitor Werner José 
Bertoldi está viajando e deve 
falar sobre a avaliação assim 
que retornar.

O IGC sintetiza a qualida-
de dos cursos de graduação, 
mestrado e doutorado de cada 
instituição, distribuídos na 
totalidade de campi e cidades 

Edinei Wassoaski
CANOINHAS

onde a instituição atua. No cál-
culo do indicador, são usados 
a média dos conceitos prelimi-
nares dos cursos da instituição 
(CPC) – componente relativo 
à graduação – e o conceito 
fixado pela Coordenação de 
Aperfeiçoamento de Pessoal 
de Nível Superior (Capes) 
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Na segunda-feira, 8, em Floria-
nópolis, a Rigesa recebeu o Tro-
féu Fritz Muller, maior prêmio 
ambiental de Santa Catarina, 
concedido pela Fundação do 
Meio Ambiente de Santa Cata-
rina (Fatma).

A Rigesa foi agraciada pela 
implantação e continuidade de 
seu programa de educação am-
biental nas comunidades onde 
atua, e mais especificamente pela 
realização do 1º Prêmio Rigesa de 
Educação Ambiental, que contou 
com a participação de 71 escolas 
de todo o Brasil. “Os projetos de 
educação ambiental da Rigesa 
buscam o desenvolvimento do 
pensamento ecológico em vários 
públicos”, afirma Antonio Tsu-
noda, gerente de Comunicação 
da Rigesa. “O reconhecimento 
pelo Fritz Müller vem coroar 
um trabalho comprometido, em 
conjunto com os professores, 
com a conscientização ambiental 

Rigesa conquista Prêmio Fritz 
Müller 2008 concedido pela Fatma
Empresa de Três Barras recebe reconhecimento pela 7ª vez 
e consolida sua atuação em educação ambiental na região

TRÊS BARRAS das crianças”, completa.
Esta é a 7.ª vez que a Rigesa 

recebe o reconhecimento, que 
destaca os esforços, os investi-
mentos, os processos de gestão 
ambiental, as práticas corretas e o 
uso de tecnologias que busquem 
o desenvolvimento sustentável. 
Entre os aspectos avaliados para 
a conquista, estão o atendimento 
às exigências da legislação am-
biental vigente, uso da melhor 
tecnologia disponível e otimiza-
ção do processo produtivo. 

Na história do Troféu Fritz 
Müller a Rigesa é uma das orga-
nizações que mais vezes recebeu 
a premiação. O reconhecimento 
foi alcançado pela Rigesa nos 
anos de 1985, 1996, 2000, 2003, 
2005, 2007 e 2008.

A solenidade de premiação 
contou com a presença de Car-
los Leomar Kreuz, presidente 
da Fatma, de várias autorida-
des regionais e representantes 
das empresas e entidades pre-
miadas.

TSUNODA  recebe prêmio do diretor da Secretaria de Estado de Desenvolvimentopara a pós-graduação. A mé-
dia dos conceitos dos cursos 
é ponderada pela distribuição 
dos alunos entre os diferentes 
níveis de ensino (graduação, 
mestrado e doutorado).

Para esta primeira divulga-
ção do IGC, foram utilizados 
os CPCs referentes às edições 
do Exame Nacional de De-
sempenho dos Estudantes 
(Enade) no período de 2005 a 
2007. Esse indicador de cursos 
considera, além de resultados 
de avaliação de desempenho 
de estudantes, infra-estrutura e 
instalações, recursos didático-
pedagógicos e corpo docente. 
A nota da Capes é referente à 
avaliação do triênio de 2004 a 
2006. O IGC de cada institui-
ção de ensino superior vai ser 
divulgado anualmente pelo 
MEC, sempre após a divulga-
ção do Enade.

CONSUELO  assina ordem de serviço 
das obras da unidade de Canoinhas
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Decreto será assinado pelo governador do Estado amanhã, no 
aniversário de 24 anos da instituição presente em Canoinhas

Corpo de Bombeiros 
vai se tornar Batalhão

Gracieli Polak
CANOINHAS
Amanhã, durante a abertura 
da 17 .ª Fesmate, o governa-
dor Luiz Henrique da Silveira 
(PMDB) assinará um decreto 
instituindo a criação do 9 .º Ba-
talhão do Corpo de Bombeiros 
do Estado, em substituição à 
3.ª Companhia, atual condição 
do Corpo de Bombeiros de 
Canoinhas. A cerimônia acon-
tece no dia em que a instituição 
completa 24 anos no município 
e marca uma nova fase da cor-
poração no Planalto Norte.

Segundo o major Djalma 
Alves, comandante do Corpo 
de Bombeiros de Canoinhas, a 
transformação da companhia 
em batalhão acarretará em 
muitas mudanças, mas a mais 
imediata é em relação à su-
bordinação do destacamento, 
que passa a ser diretamente ao 
Comando Geral, de Florianó-
polis, e não ao 2 .º Batalhão, de 
Curitibanos.

De acordo com Alves, tudo 
que se remete aos serviços 
prestados pelo 9.º Batalhão 
será reportado ao comando 
geral, o que facilitará a expan-
são da instituição no município. 
“Equipamentos, viaturas, au-
mento no efetivo e outras ações 
serão solicitadas diretamente 
com o comando geral. Esse 
canal direto resultará em mais 
recursos para o nosso Corpo de 
Bombeiros, que cresce em im-
portância com a transformação 
em Batalhão”, explica.

ABRANGÊNCIA
A importância estratégica 

de Canoinhas no Planalto  
Norte foi um dos motivos que 
possibilitaram a transformação 

da companhia em Batalhão. De 
acordo com Alves, as dificul-
dades em conseguir recursos e 
mais profissionais para a região 
é alta, justamente pela subordi-
nação à Curitibanos.

O 9.º Batalhão do Corpo 
de Bombeiros, de Canoinhas, 
será responsável pelo coman-
do das unidades de Campo 
Alegre, São Bento do Sul, Rio 
Negrinho, Mafra, Três Barras, 
Papanduva, Porto União e 
Matos Costa. Cidades da re-

gião, como Major Vieira, Bela 
Vista do Toldo e Irineópolis, 
que não tem destacamento 
do Corpo de Bombeiros, são 
atendidas pelos profissionais 
de Canoinhas.

De acordo com o major 
Alves, a médio prazo, um dos 
objetivos do comando é au-
mentar o efetivo da instituição 
na região. Hoje, a área de abran-
gência do futuro Batalhão tem 
cerca de 200 profissionais, 38 
deles em Canoinhas.

A partir de sábado, 20, todos 
os veículos apreendidos em 
operações de fiscalização pelas 
autoridades responsáveis pelo 
trânsito em Canoinhas deverão 
ser encaminhados para o pátio 
especialmente destinado para 
esse fim, pertencente à empresa 
contratada pela prefeitura para 
realizar o serviço de guincho na 
cidade.

A execução do serviço de re-
moção e guarda dos veículos en-
volvidos em infrações de trânsito 
previstas no Código de Trânsito 
Brasileiro (CTB), bem como no 
código de postura e de ocupação 
do solo urbano, serão respon-
sabilidade da empresa Salomon 
Guinchos, vencedora da licitação 
realizada pela prefeitura.

Segundo o diretor do de-
partamento de trânsito, Harol-
do João Heyse, a instalação do 
guincho no município vai facilitar 
a aplicação do CTB e agregar 
mais rigor à fiscalização realizada 

Guincho começa a funcionar na 
próxima semana em Canoinhas
Aplicação do Código de Trânsito deverá ser mais rigorosa

Gracieli Polak
CANOINHAS

pela Polícia Militar, que poderá 
apreender veículos irregulares 
imediatamente. “Principalmen-
te agora, com a Lei Seca, esse 
serviço vai ser de fundamental 
importância em Canoinhas, que 
tem uma frota considerável de 
veículos, muitos deles com irre-
gularidades”, afirma.

COMO FUNCIONA
De acordo com Heyse, a 

empresa está preparando a área 
que servirá de depósito para 
os veículos apreendidos, cerca 
de 1.400 m², às margens da 
SC-280 e depende apenas dis-
so para começar a funcionar. 
Os veículos aprendidos serão 
transportados pela empresa até 
o galpão e armazenados até sua 
regularização. A cobrança pelos 
serviços prestados, como a re-
moção e o armazenamento do 
veículo, são efetuadas seguindo 
tabela especificada, em Unidades 
Fiscais do Município (UFM). 
Parte do dinheiro arrecadado, 
cerca de 3%, será revertido para 
a prefeitura.

CORREÇÃO
Na publicidade do candidato  a vereador Wilson Pereira 

publicada na capa da edição de 5 de setembro do CN, foi 
omitido a coligação da qual o candidato faz parte - Coliga-

ção Canoinhas Rumo ao Futuro: PMDB, PPS, PCdoB e PR.

ALVES: “Esse canal direto resultará em mais recursos para a nossa corporação”

GUINCHO da empresa Salomon será o responsável pelos reboques
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Operação Independência apreende caça-níqueis

Edinei Wassoaski
CANOINHAS
O Comando do 3º Batalhão de 
Polícia Militar de Canoinhas 
realizou entre sexta-feira, 5, e 
segunda-feira, 8, a Operação 
Independência, com foco de 
atuação em Canoinhas e Três 
Barras, com o fim de comba-
ter o uso de máquinas caça-
níqueis.

Cerca de 90 policiais milita-
res e 16 viaturas da Polícia Mili-
tar, de Canoinhas, São Bento do 
Sul, Mafra e Porto União, com o 
apoio de membros do Centro de 
Investigações Especiais (CIE) do 
Ministério Público de Florianó-
polis, simultaneamente vistoria-
ram 27 locais suspeitos.

A operação resultou na apre-
ensão de um notebook, nove má-
quinas caça-níqueis e do dinheiro 

Briga de casal
Na noite de sábado, 6, na rua 
Major Vieira, um homem de 31 
anos foi flagrado agredindo a 
esposa, de 26 anos.  O casal 
foi encaminhado a Delegacia 
de Polícia Civil.

Agressão 
e roubo 

Na manhã de domingo, 7, 
na rua Irineu Bornhausen, no 
bairro Água Verde, um senhor 
de 68 anos foi assaltado, se-
gundo ele, por um rapaz co-
nhecido como Pulguinha, que 
teria batido nele e roubado R$ 
270 em dinheiro.

A Polícia não localizou o 
suspeito.

Mais uma 
vítima do 
golpe do 
bilhete
Na tarde de segunda-feira, 8, 
na rua Caetano Costa, próximo 
a uma revenda de veículos, a 
Polícia Militar foi comunicada 
de que teria ocorrido o golpe 
do bilhete premiado.

Um senhor de 58 anos, dis-
se que em Itaiópolis, onde mora, 
foi abordado por dois homens 
que lhe disseram ser vendedo-
res de máquinas agrícolas. Um 
terceiro homem teria aparecido 
e informado ter encontrado um 
bilhete premiado, no valor de 
R$100 mil. O trio disse que teria 
interesse em vender o bilhete. O 
senhor então sacou R$ 2 mil,  na 
agência do Banco do Brasil de 
Itaiópolis. Em seguida, acompa-
nhado do trio, veio para Canoi-
nhas, onde sacou mais R$ 4 mil, 
também no Banco do Brasil, e 
entregou todo o dinheiro aos gol-
pistas, que teriam desaparecido 
num veículo de cor prata.

Quando descobriu que o 
bilhete não existia, o senhor 
procurou a Polícia e registrou 
queixa.

Assalto 
no Campo 
d’Água Verde
Na noite de segunda-feira, 8, 
um homem de 60 anos, pro-
prietário de um bar e mercearia 
na rua Fauri de Lima, no bairro 
Campo d’Água Verde, foi as-
saltado por um homem more-
no, baixo, forte e armado com 
um revólver que o abordou le-
vando entre R$ 800 e R$ 1 mil, 
fugindo a pé logo em seguida. 
Várias guarnições realizaram 
buscas e rondas em todo o 
bairro, mas até o momento 
não localizaram o suspeito. O 
comerciante registrou boletim 
de ocorrência.

encontrado no interior dos equi-
pamentos. Os responsáveis pelo 
maquinário terão de responder 
a Termo Circunstanciado pelos 
policiais militares.

Também foi apreendido 
material ligado ao Jogo do Bicho, 
diversas armas de fogo, munição 
e até uma máquina de recarregar 
munição.

D
iv

ul
ga

çã
o

Ou LIGUE diretamente para a 
Equipe de Investigação da Polícia 
Civil na 22ª Delegacia Regional 
de Polícia de Canoinhas pelo 

telefone 197. 
Não há necessidade de revelar 

sua identidade!

Antonio Cláudio Prussak, 35 
anos, conhecido como Polaco, 
foi preso na sexta-feira, 12, pela 
Polícia Civil de Três Barras, no 
bairro São Cristóvão, acusado 
de atentado violento ao pudor 
contra um menino de sete anos.

A suspeita partiu dos pais 
do menino que estranharam o 
comportamento do filho e ao 
questioná-lo, ouviram que Prus-

A Lei que proíbe o trânsito de 
veículos pesados pelo centro 
existe, mas como não é respeita-
da a prefeitura continua pagando 
o prejuízo.

Na manhã de ontem, um 
caminhão muck enroscou em 
um dos fios de energia elétrica, 
prendeu e derrubou um dos 
semáforos do cruzamento entre 
as ruas Paula Pereira e Getúlio 
Vargas. Nenhuma das testemu-
nhas anotou as placas do veículo, 
que fugiu logo em seguida. A 
prefeitura começou a reinstalar 
ainda ontem.

Polícia investiga outras suspeitas de atentado contra crianças

Suspeito de atentado ao 
pudor preso em Três Barras

Inquérito 
apura morte 
de policial
A Polícia Militar abriu inquérito 
para investigar a morte do soldado 
Márcio Fagundes dos Passos, 
do pelotão da polícia ambiental. 
Ele morreu na hora com um tiro 
acidental com a própria pistola, 
que acertou sua cabeça. O 
acidente aconteceu na manhã 
de segunda-feira, 8, em frente à 
casa do soldado, no bairro Cidade 
Nova, em Porto União.

Assaltante de 
bar é preso 
com dinheiro 
na cueca
Na manhã de sexta-feira, 5,  um 
policial militar abordou um jovem 
de 20 anos que desembarcava na 
rodoviária de Canoinhas de um 
ônibus que vinha de Porto União.

O suspeito confessou ter co-
metido furtos em União da Vitória-
PR. Na Delegacia, foram encontra-
dos R$ 287 em dinheiro escondido 
dentro de sua cueca. Ele não soube 
explicar a origem do dinheiro.

Pouco depois, o rapaz foi 
identificado pela voz e pelo porte 
físico – eles usaram capuzes na 
ação – como um dos assaltantes 
de um bar na quarta-feira, 3, na 
localidade de Serra do Lucindo, 
em Bela Vista do Toldo.

Capotamento 
na SC-280
Na noite de domingo, 7, na SC-
280, na localidade de Encruzi-
lhada, um Ford KA, placas de 
Florianópolis-SC, conduzido por 
um rapaz de 20 anos, capotou 
na pista.

Tanto o motorista, como os 
outros quatro ocupantes do carro, 
sofreram ferimentos diversos e 
precisaram ser medicados. No 
momento, todos passam bem.

Edinei Wassoaski
TRÊS BARRAS

sak teria penetrado com o pênis 
no ânus do menino. Na calça 
do garoto foram encontradas 
manchas de sêmen supostamente 
de Prussak. No mesmo dia, o 
suspeito foi preso e encaminha-
do para o Presídio Regional de 
Mafra, onde ficará à disposição 
da Justiça.

De acordo com o comissário 
Luis Rosa Peres, Prussak não 
é réu primário. Ele já respon-
deu a outros dois processos de 
acusação de atentado violento 

ao pudor contra dois meninos 
de Rio Negrinho, onde morava 
anos atrás.

Ainda de acordo com Peres, 
a Polícia investiga a suspeita de 
abuso contra outros meninos 
do mesmo bairro. Prussak tinha 
uma mercearia no bairro São 
Cristóvão, o que facilitava seu 
contato com as crianças. A Polí-
cia suspeita que ele tenha usado 
doces para atrair as crianças para 
dentro de sua casa e então come-
ter os crimes.

Caminhão derruba semáforo no centro
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OBJETOS apreendidos no fim de semana estavam em 27 locais suspeitos

HOMENS da prefeitura começaram a arrumar o semáforo ontem à tarde
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Sagrado vence municipal 
do Moleque Bom de Bola
Escola representa Canoinhas na fase regional que ocorre em outubro

CANOINHAS
Pela quinta vez consecutiva, a 
equipe masculina de futebol da 
E.E.F. Sagrado Coração de Jesus 
vai representar Canoinhas no evento 
mais importante do esporte esco-
lar, o Campeonato Catarinense de 
Futebol Escolar – Moleque Bom 
de Bola. A equipe do Sagrado, co-
mandada pelo professor James Brey, 
venceu na sexta-feira, 5, a E.E.B. 
João José de Souza Cabral por 3 a 0 
na final, sagrando-se campeã da fase 
municipal do evento. Agora a equipe 
participa da fase regional Centro-
Oeste que acontecerá em Canoinhas 
na segunda quinzena de outubro. 
Apenas o campeão passará à fase 
estadual que acontecerá em novem-
bro, em Corupá. Brey salienta que o 
trabalho de preparação dos meninos 
vem sendo feito há cinco anos na 
Escola e que os resultados já estão 
dando frutos. “Vários atletas que 

fazem sucesso no cenário esportivo 
passaram por aqui”, afirma. Brey 
agradeceu o empenho dos alunos-
atletas e o apoio da Associação de 
Pais e Professores (APP) da Escola, 
da direção e comunidade escolar.

Na modalidade feminina, a 

E.E.B. Guilhermina Veiga Ferreira 
se tornou campeã derrotando a 
equipe da E.E.B. Gertrudes Muller 
na final. A equipe da E.E.B. João 
José de Souza Cabral ficou na ter-
ceira colocação e a equipe da E.E.B. 
Julia Baleoli Zaniolo em quarto.

CAMPEÕES: Em pé: Maurio, Luís Augusto, Renan Friedrich, Aderbal, Odenir, Maurí-
cio, Émerson, Leandro, Hugo, Tiago e Professor James. Agachados: Mateus Castilho, 
Vicente, Lucas, Marquinhos, João Cubas, Diego, Luan, Leonardo, André e Silvino
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Canoinhas sediou no final de 
semana passado, a sexta etapa 
do Circuito Estadual de Tênis 
de Mesa no Ginásio de Esportes 
Santa Cruz. O evento contou 
com a participação de 121 atle-
tas de 11 cidades catarinenses. 
Foram disputadas as categorias 
do ranking (por idade) e do ra-
ting (nível técnico). Ao final das 
disputas, Canoinhas computou 
três medalhas de bronze, ficando 

na sétima colocação no geral, 
à frente de cidades de grande 
representatividade como Videira 
e Concórdia. Na categoria mirim 
feminino a atleta Tânia Dreher, 
estudante da escola Castelo 
Branco, conseguiu a terceira 
colocação. No rating “E” mas-
culino, o atleta Flaviano Zaleski 
também conseguiu a terceira 
colocação depois de uma grande 
partida contra o atleta Charles 

Blazius, de Criciúma. No rating 
“F” masculino, o atleta Rafael 
Sausen alcançou a terceira posi-
ção. Ao final da disputa, a equipe 
de Criciúma sagrou-se campeã, 
seguida pela equipe de Porto 
União em segundo e Três Barras 
em terceiro.

Três Barras conquistou 12 
medalhas. Com destaque para a 
atleta Patrícia Worell, que ficou 
em terceiro lugar na categoria 
Infantil e garantiu sua vaga na 
Seleção Catarinense que dispu-
tará o Campeonato Brasileiro, 
em Fortaleza-CE, em dezem-
bro. A equipe da ADC Rigesa 
terminou a competição  em 3º 
lugar no Troféu Eficiência, que 
é a soma de todos os resultados 
obtidos. 

O evento teve apoio da 
Panificadora Filho da Fruta, 
Restaurante La Formassa, Fun-
dação Municipal de Esportes e 
a E.E.B. Santa Cruz, que cedeu 
suas instalações para aloja-
mento dos atletas dos outros 
municípios, além do Ginásio 
de Esportes.

Próximo desafio da equipe 
canoinhense será os Joguinhos 
Abertos na próxima semana, em 
Joinville.

Canoinhas sedia 6.ª etapa do Estadual de Tênis de Mesa
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A manhã gelada de domingo não foi suficiente 
para que o público deixasse de assistir ao desfile 
cívico de 7 de setembro deste ano. Segundo 
estatísticas da Polícia Militar, cerca de três 
mil pessoas estiveram presentes na rua Vidal 
Ramos para conferir as homenagens pelo dia 
da Independência do Brasil. 

A cerimônia, iniciada com o hasteamento 
das bandeiras e a execução do hino nacional, 
interpretado pelas crianças do projeto Cantan-
do nas Escolas, executado pela Banda Novos 
Talentos, contou também com a participação 
das escolas da rede municipal e estadual, assim 
como universidade, fanfarras e instituições, 
que cumpriram o trajeto desde o prédio da 
Secretaria de Desenvolvimento Regional 
(SDR), até a Praça Lauro Mueller, onde estava 
o palanque. 

Além do desfile no Centro, a Associação 
dos Moradores do Campo d’Água Verde (Am-
cav), realizou na tarde do domingo, seu próprio 
desfile, com a participação de entidades e 
estabelecimentos comerciais do bairro.

Homenagem à Pátria em 7 de setembro
Cerca de três mil pessoas assistiram ao desfile na rua Vidal Ramos, em Canoinhas, no dia de lembrar a Independência

Gracieli Polak
CANOINHAS

DESFILE acontece todos os anos na rua Vidal Ramos no dia que marca o aniversário da Independência do Brasil de Portugal
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Entre segunda-feira, 15, e 26 de 
setembro, o Exército Brasileiro 
realizará, em conjunto com o 
exército argentino, a Operação 
Tupi-Guarani, no Campo de 
Instrução Marechal Hermes 
(CIMH), em Três Barras. O exer-
cício será coordenado pelo Co-
mando de Operações Terrestres, 
de Brasília e envolverá diversas 
organizações militares de ambos 
os países, dentre os quais a 5 .ª 
Brigada de Cavalaria Blindada, 
com sede em Ponta Grossa-PR, 
à qual está subordinado o 5 .º Re-
gimento de Carros de Combate, 
de Rio Negro-PR.

Segundo o tenente-coronel 
José Luís Dalosto, diretor do 
CIMH, a operação será dividida 
em duas, uma com participação 
exclusiva do exército brasileiro e 
outra, em conjunto com o exército 

CIMH de Três Barras sedia 
operação tupi-guarani
Ação começa na segunda-feira, 15, e prossegue até o dia 26

Gracieli Polak
TRÊS BARRAS

argentino. “Ainda não temos previ-
são exata de quantas pessoas parti-
ciparão do exercício, mas acredito 
que o efetivo estará entre mil a mil e 
quinhentos homens”, explica.

A finalidade da operação é 
aprimorar o adestramento das 
unidades em operações de guerra 
convencional e a aplicação de 
técnicas e táticas apreendidas e 

treinadas durante o ano de ins-
trução militar. A operação contará 
com emprego de helicópteros e 
pára-quedas, bem como exercícios 
de tiro real de armas individuais e 
coletivas. Segundo Dalosto, alguns 
veículos já estão em Três Barras 
e no dia 19 e 20, as aeronaves 
começam a chegar, prometendo 
agitar o céu da região.

Nesta semana, representantes da As-
sembléia Legislativa de Santa Catarina 
estiveram na Escola de Educação 
Básica Santa Cruz para esclarecer 
sobre as ações do projeto Jovem Par-
lamentar Catarinense. É a segunda 
vez que a escola foi sorteada pela 
Assembléia para participar do evento 
que tem como objetivo a politização 
dos jovens. A ação acontece no Esta-
do todo e vem atraindo a atenção dos 
alunos do Ensino Médio das escolas da 
rede estadual, municipal e particular. A 
EEB Santa Cruz participou da edição 
anterior do projeto, quando defendeu 
a obrigatoriedade dos jornais de cir-
culação estadual publicar um encarte 
em braile. O projeto teve ampla reper-
cussão e ainda tramita na Assembléia 
Legislativa.

Santa Cruz vai participar do  
Parlamento Jovem Catarinense

CANOINHAS
 Coordenado pela funcionária 

Vera Lúcia, integrante da Escola do 
Legislativo, o grupo que esteve na 
Escola ministrou palestras discorrendo 
sobre o funcionamento do poder legis-
lativo, aprovação de projetos de leis e 
a sistemática de tratamento entre os 
parlamentares. 

Agora os alunos irão apresen-
tar as suas fundamentações para a 
elaboração dos projetos que serão 
apreciados e votados por todos os 
alunos da escola. O projeto que obtiver 
a maioria dos votos será apresentado 
em plenário e se for aprovado se torna-
rá Lei. Cada escola enviará seis alunos 
a Florianópolis que por um dia atuarão 
como deputados e caberá a eles e 
aos demais representantes das outras 
escolas aprovarem ou não o projeto 
desta ou daquela unidade escolar. A 
ação tem a parceria da Secretaria de 
Estado da Educação.OPERAÇÕES semelhantes já foram sediadas pelo Campo de Instruções

A
rq

ui
vo

D
iv

ul
ga

çã
o

PROFESSORES do Santa Cruz durante a capacitação que aconteceu esta semana
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Roda de chimarrão abre 
amanhã a 17.ª Fesmate
Edição deste ano terá três shows nacionais; artistas locais terão 

Gracieli Polak
CANOINHAS
Rainha escolhida, parque pre-
parado e programação definida, 
começa amanhã, às 9 horas, a 
Festa Estadual da Erva-Mate 
(Fesmate), no Parque de Exposi-
ções Ouro Verde. Com previsão 
de três shows nacionais e dez 
shows de artistas locais, a expec-
tativa dos organizadores é que, 
nesta edição, o público ultrapasse 
35 mil visitantes, nos três dias da 
festa. De acordo com a coorde-
nadora da festa, Viviane Bueno, 
a tradição familiar da Fesmate é 
uma das responsáveis pelo suces-
so do evento, que pela terceira 
vez consecutiva, é organizada 
pela mesma comissão. 

Nesta edição, os shows na-
cionais serão por conta da dupla 
Diego e Ricardo, da banda Leela 
e o do grupo Garotos de Ouro. 
A dupla sertaneja Diego e Ricar-
do, que desponta nas paradas de 
sucesso de todo o País, saiu do 

mesmo circuito de cantores já 
consagrados, como Victor e Leo, 
e tem músicas conhecidas do pú-
blico, como Bandida e Tá tudo bem, 
bastante executadas nas rádios da 
região. A banda carioca Leela tam-
bém desponta no cenário musical 
nacional. Com uma música na 
novelinha global Malhação e com 
estilo parecido com o da roqueira 
baiana Pitty, a banda participou de 
vários programas da Rede Globo 
e tem conquistado o público jo-
vem. A terceira atração nacional 
é o grupo gaúcho Garotos de 

Ouro, velho conhecido do público 
canoinhense.

Segundo o presidente da 
Fesmate, Oscar Liebel, a progra-
mação está repleta de shows com 
artistas locais, além de atrações 
diversas, como a tradicional roda 
de chimarrão, expofeira, feira de 
pequenos animais, rodeio coun-
try, baile gauchesco e a 1.ª etapa 
do Circuito Nacional de Cavalo 
Crioulo. “Tudo está se enca-
minhando para que a Fesmate 
deste ano supere a anterior, em 
atrações e público”, ressalta.

AMANHÃ:

9H- Abertura do parque;
Roda de chimarrão;
Início das provas de Morfologia e 
Credenciadora de Cavalos da Raça 
Crioula;
10H- Início das festividades com 
missa em comemoração ao aniver-
sário do município;
Abertura do pavilhão da Expofeira e 
exposição de pequenos animais;
12H- Almoço típico italiano, reali-
zado pela Associação Veneta La 
Bella Itália;
14H- Apresentação de Bandas e 
Fanfarras;
19H- Jantar típico italiano, realizado pela 
Associação Veneta La Bella Itália;
Show com Amigos Country Show;
20H- Marcelo e Marcel;
21H- Show com Grupo Kanoa;
22H- Show nacional com a dupla 
Diego e Ricardo;
24H- Baile gauchesco.

SábAdo:

9H- Abertura do parque;
Roda de chimarrão;
Provas da credenciadora Freio 
de Ouro;
10H- Abertura do pavilhão da Ex-
pofeira e exposição de pequenos 
animais;
12H- Almoço, realizado pelo restau-
rante Doces e Fricotes;
13H30MIN- Início das provas de 
velocross;
14H- Apresentações culturais- 
Casa da Cultura;
19H- Jantar- Festival do Queijo 
Quente Doces e Fricotes;
Show com Toni Marcos e Gabriel;
20H- Show com Kleber Santos;
21H- Show com Tiago Faria;
22H- Show nacional com a Banda 
Leela;
24H- Baile gauchesco.

doMiNgo:

9H- Abertura do parque;
Roda de chimarrão;
Velocross- Treino livre;
Provas de credenciadora Freio 
de Ouro;
10H- Abertura do pavilhão da Ex-
pofeira e exposição de pequenos 
animais;
12H- Almoço: costela campeira, 
Igreja São Francisco de Assis;
13H- Provas de velocross;
14H- Rodeio Country Equipe Dene 
Serritão;
Show com grupo Piston de Ouro;
15H- Show com o Grupo Acam-
pamento;
16H30MIN- Show nacional com o 
grupo Garotos de Ouro;
18H- Show com a dupla Gustavo 
e Adriano;
19H- Show com Regy e Nando;
20H- Encerramento da festa.

CONFIRA A PROGRAMAÇÃO DA 17.ª FESMATE

DIEGO e Ricardo farão show amanhã, às 22 horas, no palco principal da festa

D
iv

ul
ga

çã
o
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RECORD > HOJE > 9 HORAS > VÔO UNITED 93 > Em 
11 de setembro de 2001, o vôo 93 da United Airlines é 
sequestrado por terroristas, que têm por objetivo aba-
tê-lo junto a algum símbolo norte-americano. Durante 
90 minutos o avião permanece no ar, sendo que neste 
período os passageiros decidem reagir para evitar que 
os planos terroristas sejam concluídos.

GLOBO > AMANHÃ > 15H35MIN > CORAÇÃO DE 
DRAGÃO > Uma aventura cheia de romance, humor 
e efeitos visuais. O filme é baseado no relacionamen-
to de um cavaleiro e seu dragão, Draco, o último da 
espécie. Os dois se juntam para tentar salvar um país 
que é comandado por um tirano, Einon.

 

SBT > SÁBADO > 23H30MIN > MISS SIMPATIA > A 
agente do FBI, Gracie Hart (Sandra Bullock), é desig-
nada para se infiltrar no concurso da Miss EUA para 
proteger as candidatas que estão sendo ameaçadas 
por um criminoso que se identifica como cidadão. 
Gracie é desajeitada, durona e contará com a ajuda 

de Victor (Michael Caine) para deixá-la deslumbrante 
e assim, junto com a sua equipe, conseguir desvendar 
o caso.

RECORD > DOMINGO > 22 HORAS > O PLANO 
PERFEITO > Quatro pessoas vestidas com uniformes 
de pintor entram no movimentado banco Manhattan 
Trust. Em poucos minutos elas controlam o local, para 
a realização de um assalto planejado em detalhes. 
Após a notícia do assalto ser divulgada chegam ao 
local os detetives Keith Frazier (Denzel Washington) 
e Bill Mitchell (Chiwetel Ejiofor), que têm a missão de 
fazer contato com o líder dos bandidos, Dalton Russell 
(Clive Owen). Os detetives trabalham com o auxílio do 
capitão John Darius (Willem Dafoe) e esperam que a 
situação seja resolvida rapidamente. Porém eles não 
contavam com a frieza e inteligência de Russell, que 
parece estar sempre um passo à frente das ações da 
polícia. Quando a capacidade de Frazier começa a ser 
posta em dúvida surge Madeline White (Jodie Foster), 
uma poderosa jogadora que solicita um encontro par-
ticular com Russell.

PROGRAMAÇÃO DA TV
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Juiz da 1.ª Vara 
ouve quase 3 mil 
depoimentos em 1 ano
Em reunião realizada na semana 
passada com advogados da Comarca, 
o juiz da 1.ª Vara da Comarca de Ca-
noinhas, Dr. André Alexandre Happke, 
apresentou relatório de um ano de 
atividades desenvolvidas por ele na 
Comarca. Os dados foram colhidos do 
sistema de inspeção da Corregedoria 
Geral da Justiça de Santa Catarina. 
Neste período, apenas na 1.ª Vara, en-
traram 3.838 novos processos e 2.852 
sentenças foram proferidas. Excluindo 
dos novos processos as Cartas Pre-
catórias, que não são sentenciáveis, o 
déficit no período foi de 492 processos. 
Foram tomadas 1.915 decisões de 
saneamento processual e liminares; 
13.314 despachos foram proferidos; 
64.030 processos foram movimenta-
dos; 1.873 audiências foram realizadas 
(261 delas tiveram acordo ao final) e, 
por fim, foram ouvidos 2.973 depoimen-
tos de cidadãos canoinhenses.
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Mais um curso de 
Bombeiros Voluntários
Desde terça-feira, 9, estão aber-
tas as inscrições para o curso de 
bombeiros voluntários do Corpo de 
Bombeiros de Canoinhas. Segun-
do o soldado Edson Antocheski, 
a previsão é de que sejam for-
madas três turmas de 40 alunos, 
para o curso que é composto por 
três fases. De acordo com Anto-
cheski, a média de desistência é 
de aproximadamente 50%, o que 
cria a necessidade de abrir mais 
vagas para que, ao final do curso, 
mais bombeiros voluntários sejam 
habilitados.
O curso é de graça e permite a atua-
ção como bombeiro comunitário, no 
próprio destacamento. Mais informa-
ções no telefone 3622-2366, ou na 
sede do Corpo de Bombeiros.

GERAL

JUSTIÇA

Segurança inicia 
processo de 
nomeação dos novos 
policiais civis 
A Secretaria da Segurança Pública e 
Defesa do Cidadão de SC começou 
esta semana o processo de nomeação 
da primeira turma dos novos policiais 
civis aprovados em recente concurso 
público. São 320 agentes que estão se 
apresentando na Academia da Polícia 
Civil, em Canasvieiras, para assinar 
o termo de nomeação e entregar os 
documentos já solicitados quando 
da inscrição. O curso de formação 
profissional começa hoje. Nesta 
primeira etapa foram chamados 320 
candidatos – de um total de 900 apro-
vados - nas carreiras de delegado de 
polícia, escrivão de polícia, comissário 
de polícia, escrevente e investigador 
policial. Entre eles está Rui Kuschler, 
de Canoinhas, aprovado no cargo de 
delegado. Outras duas turmas deverão 
ser chamadas em 2009. O curso de 
formação profissional terá duração 
de três a quatro meses, conforme a 
carreira do candidato. Na média os 
candidatos terão 1.070 horas/aula. Os 
novos policiais civis, depois de conclu-
ído o curso de formação profissional, 
serão nomeados em comarcas do 
interior do Estado. Um deles, deve vir 
para a comarca de Canoinhas.

Presos serão 
beneficiados com 
o Sistema Justiça 
Moderna
Os juizes poderão acompanhar as 
execuções penais em tempo real e, 
com isso, garantir a concessão de 
benefícios legais a presos com a elimi-
nação de prisões desnecessárias. Isso 
será possível aos juízes cujos tribunais 
aderirem ao Sistema Justiça Moderna, 
que está disponível desde terça-feira, 
9, por meio de convênio assinado 
entre o Conselho Nacional de Justiça 
(CNJ) e o Tribunal de Justiça do Distrito 
Federal e Territórios (TJDFT).

OPORTUNIDADE
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 Aniversariantes

Enfoque

12/09 - Catarina Kwicien
12/09 - Juliano Jose Nunes
13/09 - Gustavo Marschalk
13/09 - Rosinei Carlos Paulo
13/09 - Bruno de Oliveira Silveira
14/09 - Anderson Wagner
14/09 - Nivaldo Marschalk
14/09 - Pedro Cezar Dobrochinski
14/09 - Genival Batista
15/09 - Joel Pchebela
15/09 - Ticiana Rudczyk
15/09 - Rosete Sabatke
15/09 - Nádia Teodoroviski Graff
15/09 - Carlos Roberto Schidolski
16/09 - Josemar Hélio 
            Atamanczuk
16/09 - Delcio Juliano Shultz
17/09 - Leomar Suda
17/09 - Jenovaci Farias Beckert
18/09 - Mafalda Erhardt Batista
18/09 - Adriano Gutevill
18/09 - Leoni Terezinha Miranda 
            Lima
18/09 - Anita Pereira da Silveira

Fotos para esta coluna até o meio-dia de quarta-feira.

Neste sábado, 13, na Capela Sagrado 
Coração de Jesus acontece a cerimônia 
de casamento do tenente Christopher 
Rudolf Froehner e Cristina Bachmann. 
Após a cerimônia religiosa os convidados 
serão recepcionados na sede social da 
Arep. O evento será assinado pela Reali-
za Eventos.

O Senac de Canoinhas, em parceria com a Unimed, promove hoje o con-
curso das vitrinas elaboradas pelos alunos do projeto Um Passo à Frente, 
que concluíram o curso de Elaboração de Vitrinas no sábado, 6. As vitrinas 
ficarão disponíveis nas empresas parceiras até segunda-feira, 15. As empresas 
parceiras que cederam espaço para elaboração das vitrinas ou que, de alguma 
forma, contribuíram para o projeto acontecer com sucesso são: Confecções 
Trunfo, Jornal Correio do Norte, Erva-Mate Selecta, Traço Fino Propagan-
da, Eternos Mimos, Agrocampo, Loja Preferida, Livraria Vocábulos, Delírio 
Aviamentos, Salão de Beleza Nova Imagem, Porto Canoas, Casa Para Todos 
Matriz e Filial, Lojas Band, Dorimar Calçados, Café Roma, Foto Moisés, Re-
lojoaria Rubi, Carrossel e Farmácia do Sesi. Parabenizamos os alunos que se 
dedicaram e foram reconhecidos com propostas de trabalho, mostrando assim 
a importância da participação e comprometimento no projeto.

Luiz Eduardo 
completa cinco 
aninhos hoje. 
Franciéli e Darlan, 
pais orgulhosos, 
desejam toda a fe-
licidade do mundo 
para o filhote!

Graziele e Duane 
completam idade 

nova esta semana. 
Papai, mamãe, 

e o irmãozinho, 
agradecem a Deus 

por vocês exis-
tirem e desejam 

parabéns!

Lindo e simpático, o pequeno 
Igor comemora seu 1º aninho 
no domingo, 14. Os papais, 
Giovana e Emerson, desejam 
muita saúde e felicidade ao 
garotinho.

William Demikovski no domin-
go, 14, comemora seu aniversá-
rio. Os papais, Simone e Valdir, 
e a irmãzinha Júlia, agradecem 
a Deus por ter você nas suas 
vidas e desejam somente coisas 
boas para esta data tão impor-
tante!

Hoje é dia do 
Vandair comemo-

rar idade nova! 
Sua esposa, Ivete, e 
seus filhos, desejam 

felicidades!

A garotinha Emily Cristina 
Wendt comemora seu primei-
ro aniversário no sábado, 13. 
A mamãe, Viviane, e o papai, 
Adriano, sentem-se donos de 
toda a felicidade do mundo, 
pelo aniversário da princesi-
nha e desejam toda a felicida-
de do mundo para a filhota!

1.º ANiNhO
1.º ANiNhO
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Escola Superior da 
Advocacia promove 
palestra sobre 
processo penal em 
Canoinhas
O professor Pedro Roberto De-
comain, promotor de Justiça em 
Itaiópolis, ministra a palestra “Novi-
dades no processo penal” na próxi-
ma quinta-feira, 18, em Canoinhas, 
no auditório do Centro Empresarial 
de Canoinhas. O horário é das 
19 às 22 horas, num total de 3 
horas/aula. A taxa de participação 
é de R$ 22 para emissão de certi-
ficados e despesas operacionais. 
Mais informações na Subseção 
de Canoinhas pelo telefone: (47) 
3622-2407.

GERAL

ESPECIAL
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Horário de verão 
será de 19 de 
outubro a 15 de 
fevereiro
Foi publicado na terça-feira, 9, no 
Diário Oficial da União, o decreto 
que institui o horário de verão, em 
parte do território nacional, a par-
tir de 19 de outubro, domingo, até 
o dia 15 de fevereiro de 2009.

O novo horário — sessenta 
minutos a mais em relação à 
hora original — vai vigorar nos 
Estados do Rio Grande do Sul, 
Santa Catar ina, Paraná, São 
Paulo, Rio de Janeiro, Espírito 
Santo, Minas Gerais, Goiás, Mato 
Grosso, Mato Grosso do Sul e no 
Distrito Federal.

GERAL
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INSS convoca 618 
pessoas para novo 
exame de perícia
O Instituto Nacional do Seguro 
Social (INSS) enviou cartas à 612  
beneficiários em toda região sul para 
reavaliação dos auxílios-doença. 
No Paraná foram convocados 256 
segurados; em Santa Catarina, 159 
e no Rio Grande do Sul, 203.

A carta informa sobre  a necessi-
dade  dos segurados agendarem nova 
perícia no prazo de dez dias, contados 
a partir da data de recebimento da 
correspondência. Quem receber e não 
agendar, ou deixar de comparecer à 
perícia, terá o benefício cessado.  

Os segurados podem marcar dia 
e hora, para realizar a perícia médica 
de revisão de auxílio-doença, pela 
Central 135 ou pela internet – www.
previdencia.gov.br. Pelo 135, basta 
fornecer o número do benefício e 
data de nascimento.

Maioria reconhece 
importância, mas 
já trocou voto por 
vantagens
Durante o evento impulsionado 
pela Associação dos Magistrados 
Brasileiros sobre a campanha 
Eleições Limpas, foram revela-
dos índices de uma pesquisa 
que demonstra uma realidade 
pouco alentadora quando o ob-
jetivo é, entre outras metas, ex-
cluir pessoas sem compromisso 
com a política e com o cidadão.
Enquanto 70% reconhecem a 
importância do voto, 60% dizem 
que conhecem quem trocou o 
voto por vantagens pessoais.

ELEIÇÕES

-
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Corregedoria abre 
inscrição para 
jurado voluntário
Interessados em se alistar voluntaria-
mente para exercer a função de jurado 
no Tribunal do Júri, responsável por 
julgar os crimes dolosos (intencionais) 
contra a vida, podem acessar o site do 
TJ e efetuar sua inscrição até o próxi-
mo dia 25. O serviço de júri constitui 
encargo imposto pela Lei em bene-
fício coletivo. Em outubro de 2006, 
o Tribunal de Justiça, em conjunto 
com a Corregedoria-Geral da Justiça, 
lançou o projeto “Jurado Voluntário”, 
com o objetivo de facilitar a composi-
ção da lista anual de jurados, a partir 
do recrutamento de voluntários que 
demonstrem interesse e real preocupa-
ção com a Justiça. Por imposição legal, 
todas as 110 comarcas do Estado são 
obrigadas a formar listas anuais que 
podem variar entre 80 e 1,5 mil nomes, 
conforme as respectivas populações. 
Antes, as escolhas ocorriam de forma 
aleatória junto aos órgãos públicos, 
clubes sociais e instituições privadas. 
A campanha facilitou o trabalho dos 
magistrados na procura por pessoas 
com o perfil de jurado.

Apenas 10% das 
80 mil crianças em 
abrigos podem ser 
adotadas, diz AMB
 Dados da Associação dos Magistrados 
Brasileiros (AMB), indicam que apenas 
10% dos cerca de 80 mil crianças e 
adolescentes que vivem em abrigos 
espalhados pelo Brasil estão disponí-
veis para adoção.  A demora da Justiça 
para definir se o menor deve voltar 
para a família biológica ou ser coloca-
do para adoção explica os números, 
segundo o vice-presidente da Asso-
ciação, Francisco Oliveira Neto. “A 
maioria dessas crianças (em abrigos) 
tem família, recebe visitas semanais, 
tem contato com os pais, ou seja, ainda 
não aconteceu o rompimento dos vín-
culos jurídicos entre a família biológica 
e a criança. Ela permanece no abrigo, 
mas não está disponível para adoção”, 
explica. No Estado de Santa Catarina, 
segundo ele, de um total de 1,5 mil 
crianças e adolescentes que vivem em 
abrigos, apenas 150 estão disponíveis 
para adoção. ACESSE NOSSO SITE: www.jornalcorreiodonorte.com.br
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Governo Federal vai 
lançar plano para 
ampliar cobertura 
de tratamento de 
esgoto 
 
O ministro do Meio Ambiente, Car-
los Minc, anunciou esta semana 
que o Governo pretende dobrar 
a cobertura de saneamento am-
biental no País, com um plano 
decenal de saneamento básico 
a ser implementado no fim do 
ano. “Hoje, o Brasil coleta e trata 
35% do esgoto domiciliar, o que 
significa que 65% do esgoto vai 
in natura para os rios, mares e 
lagoas. O objetivo é, em 10 anos, 
passar de 35% para 70%”, disse. 
O ministro adiantou que serão ne-
cessários investimentos de mais 
de R$12 bilhões por ano. Atual-
mente, segundo ele, contando 
investimentos federais, estaduais 
e privados, o investimento é de 
cerca de R$ 6 bilhões anuais 
em saneamento. Minc destacou, 
ainda, que a principal causa da 
mortalidade infantil no Brasil é 
a falta de tratamento de esgoto. 
Para ele, é fundamental encarar 
o saneamento ambiental como 
prioridade estratégica do País, por 
isso, o plano terá o planejamento 
das ações dos próximos 10 anos. 
Em Canoinhas não há tratamento 
de esgoto.

MEIO AMBIENTE

Tribunal recebe 
denúncia contra 
prefeito de Itaiópolis 
 
 A 1ª Câmara Criminal do Tribunal 
de Justiça de SC, em inquérito 
sob a relatoria do desembargador 
Amaral e Silva, recebeu denúncia 
do Ministério Público Estadual 
contra Ivo Gelbecke, prefeito de 
Itaiópolis. Gelbecke é acusado, 
nos autos, de desvio de rendas 
públicas em proveito alheio e 
negativa de cumprimento de 
lei municipal. No comando do 
Executivo, o denunciado permitiu 
que o ex-secretário municipal da 
Indústria, Comércio, Turismo e 
Lazer, Ilgo Frederico Welp, con-
tinuasse a receber seus salários 
mesmo depois de seu afastamen-
to, após sofrer um grave acidente 
automobilístico, que o deixou 
incapacitado para exercer suas 
funções. Ao receber a denúncia 
e, após trânsito em julgado, o 
atual inquérito se transformará 
em processo crime e o prefeito, 
em réu. A decisão da Câmara foi 
unânime.

POLÍTICA
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Aquele que se julga possuir todas as respos-
tas, certamente se interroga muito pouco, 
ou somos tão limitados que acreditamos 
sempre ter razão. Viver é investir. E investir 
é viver. Se muitos investem apenas no nível 
efêmero e material, outros se fixam em va-
lores mais altos e duradouros, enraizados no 
evangelho que vem do melhor conteúdo, a 
Bíblia. Nenhum investimento humano é total-
mente gratuito, neutro, sem conseqüências. 
“Tudo respinga”, diz o povo. 
Investir exige, envolve, compromete. Às 
vezes nos faz sofrer, arrancando lágrimas, 
suscitando pesadelos, noites maldormi-
das, vacilações atônitas. É a cruz, o pão 
nosso de cada dia. Logicamente existem 
investimentos alegres, fáceis, gratificantes, 
talhados ao nosso gosto e feitio, proporcio-
nais às nossas forças. Nós os realizamos 
sorrindo, cantando, agradecendo. Outros 
nos martirizam e desgastam, arrancando 
pedaços do nosso ser. O próprio Cristo 
pagou um preço altíssimo pela reden-
ção da humanidade que ele assumiu 
generosamente, em comunhão com a 

vontade do Pai. Incontornável estatuto 
existencial: mesmo vivendo na esperança 
e de esperança, cansaços e decepções, 
mágoas e desalentos enchem nossa 
bagagem peregrina. Experimentamos a 
sensação indefinível de não-acabamento, 
a solidão da alma, o sonho irrealizado, o 
voto de confiança que não veio, a velhice 
chegando, a inevitável certeza da morte. 
Vivemos a nostalgia difusa das praias que 
não andamos, dos livros que não escreve-
mos, de algo ou de alguém que nos falta. 
A expectativa frustrada, o entusiasmo que 
foi embora. Sombras e flancos vulneráveis, 
tecendo o eterno doce-amargo da nossa 
incompletude. Palmilhando o hoje, nosso 
olhar se volta para o passado, requen-
tando vivências e talvez sentimentos de 
culpa. E o amanhã nos invade, acenando 
esperanças, ao lado das incertezas e 
apreensões.
Bem entendido: o que sabemos é uma 
gota, o que ignoramos é um oceano. 
Atenção candidatos: não se esquenta uma 
casa com a promessa da lenha.

AMANHÃ - O padre conversa com 
Juma, e decide batizá-la antes do ca-
samento. Durante a cerimônia o som 
de um berrante interrompe a cerimônia 
e Zé Leôncio reconhece o toque como 
sendo de seu pai. Alcides e Jove brigam 
durante a festa.

SÁBADO - A briga acaba com a festa de 
casamento Logo depois chega a notícia 
de que Alcides não morreu. Na noite 
de núpcias, Tibério não consegue nada 
com a “muda”. Alcides, diz a Tadeu que 
vai matar  Jove. Zé Lucas e a repórter 
se beijam.

Áries de 21/3 a 20/4

Touro de 21/4 a 20/5

Gêmeos de 21/5 a 20/6

Câncer de 21/6 a 21/7

Leão de 22/7 a 22/8

Virgem de 23/8 a 22/9

Libra de 23/9 a 22/10

Escorpião 23/10 a 21/11

Sagitário 22/11 a 21/12

Capricórnio 22/12 a 20/1

Aquário de 21/1 a 19/2

A energia da semana favorece o bom andamento de 
assuntos que você vem trabalhando já há algum tempo. 
Ao que tudo indica as coisas ir]ao desemperrar. A vida 
amorosa anda um pouco devagar, mas esta é a melhor 

hora para rever suas atitudes em relação à pessoa amada. Lembre-se 
de que quem ama de verdade procura sempre melhorar a relação.

As boas vibrações da semana favorecem o ambiente 
íntimo e familiar. O período traz paz e concórdia para 
a família. Aproveite a energia que está no ar para co-
locar suas coisas em dia - arrume gavetas, armários, 

papéis, conserte aquelas coisinhas que não estão funcionando há 
um tempão... ponha ordem em tudo o que anda meio bagunçado. No 
amor é bom não ir com tanta sede ao pote, o período não favorece 
o ataque. Saiba esperar pelo momento certo.

A energia da semana traz mais tranqüilidade no setor 
material e ajuda você a organizar melhor os gastos. 
Nos relacionamentos pessoais, a energia favorece a 
empatia e as trocas afetivas, mas tome cuidado com 

a boca. Não é porque a receptividade está boa que você vai poder 
falar o que bem entende. Converse sobre amenidades e evite dar 
palpites, principalmente sobre a vida amorosa.

A semana traz energia e vontade de mudar um monte 
de coisas, mas é bom ir devagar. Mudar é sempre 
bom, mas algumas coisas devem continuar como 
estão. Lembre-se: não se mexe em time que está 

vencendo. No amor, o romantismo faz você ultrapassar barreiras. 
Seja poético, escreva o que sente, comunique e mostre toda sua 
sensibilidade à quem ama.

A energia da semana traz mais sensibilidade na sua 
comunicação e favorece os contatos de todos os 
tipos, mas principalmente os que estiverem relacio-
nados a dinheiro e vida profissional. Está na hora de 

acertar o passo elinando algumas pendências financeiras. No amor, 
não deixe que as amizades interfiram em seus planos. 

A energia da semana o deixa mais sensível e 
aumenta sua intuição em relação aos passos mais 
adequados para garantir ou construir seu futuro. Intui-
ção e criatividade fazem seus projetos mais atraentes 

e viáveis. No amor, não acredite que as coisas só dão errado para 
você. Há momentos e momentos; e se as coisas andavam difíceis, é 
chegado o momento de novidades.

A semana traz energia de reconhecimento pelo seu 
bom desempenho, mas tome cuidado com os ex-
cessos nas demonstrações emocionais no trabalho. 
Evite também o excesso de trabalho; a sobrecarga 

pode afetar sua saúde e bem-estar. Para os assuntos do coração a 
verdade fica em evidência, por isso seja leal e sincero.

A semana traz ótimas oportunidades para colocar 
os seus contatos em dia. Aproveite para eliminar 
as pendências nos relacionamentos. Ligue para os 
amigos, responda os e-mails atrasados, atualize 

sua agenda... É hora de resolver tudo o que estava emperrando sua 
comunicação. Apenas não insista com aqueles que não estão dando 
muita importância à amizade.

A semana favorece todos os assuntos em que você 
resolver colocar o dedo. Sua energia está ótima 
para desatar nós, ou seja, para resolver problemas 
mais complicados, até mesmo dos outros. Mas não 

ofereça nem imponha sua ajuda. Espere pelo pedido de quem estiver 
interessado. Na vida amorosa o momento é delicado e todo o cuidado 
é pouco. Seja paciente.

A energia da semana traz sobriedade e alguma preocupa-
ção em relação aos projetos para o futuro. Mas sabendo 
planejar tudo pode ser bem diferente e até melhor do que o 
que está pressentindo agora. Organize-se e não dê muita 

importância a pensamentos pessimistas. Algumas pendências familiares 
poderão ser eliminadas no decorrer da semana. Seja criterioso com os 
gastos e, se quiser gastar para sentir-se bem, gaste com a família.

A semana flui de forma organizada e produtiva. Confie 
em seus conhecimentos e capacidades e não permita 
intromissões e palpites. As coisas devem seguir da 
forma que idealizou. Os projetos mais ambiciosos 

pedem paciência na elaboração; a pressa é inimiga da perfeição. Sua 
situação amorosa precisa ser encarada de forma menos exagerada 
e dramática.

Peixes de 22/2 a 20/3
A semana traz algumas tensões nos relacionamentos, 
mas nada que não possa ser resolvido com criativi-
dade e jogo de cintura. Os conselhos dos amigos 
também serão bastante úteis na hora de resolver 

pendências de realcionamento; tipo compromissos esquecidos e 
falta de responsabilidades. Tem jeito para tudo nesse mundo, ainda 
mais quando o santo ajuda.

HORÓSCOPO DA SEMANA

COMO INVESTIR?

Fonte: Climatempo
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Dia de sol, com nevoeiro ao amanhecer. As 
nuvens aumentam no decorrer da tarde.

HOJE:

31ºC

Manhã Tarde Noite
16ºC

Sol, com muitas nuvens à tarde e com pan-
cadas de chuva. À noite, tempo chuvoso.

AMANHÃ:

Manhã Tarde Noite
16ºC

Chuvoso durante o dia e à noite.

SÁBADO:

20ºC

Manhã Tarde Noite
14ºC

Céu nublado durante o dia e à noite.

DOMINGO:

20ºC

Manhã Tarde Noite
12ºC

HOJE - Letícia comenta com Daniel que 
Natércio e Laura parecem estar se en-
tendendo. Elzinha conclui que o ladrão 
do mostruário está envolvido também 
na armação das fotos de Daniel com 
Teodora. 

AMANHÃ -  Elzinha sugere que Rogério 
seja admitido como advogado no lugar de 
Natércio para permitir a confecção dos uni-
formes pela Maison. Conrado diz a Otávia 
que estranhou o interesse de Afonso pelo 
carro de Julieta.  

AMANHÃ - Sheila faz as pazes com Suzy. 
Robson e Rakelli decidem passar a lua-
de-mel em Macaé. Milton indica Guilherme 
para a presidência da Singular. Assunção 
e Ivar vão para a Dinamarca. Olavo dá a 
mansão para Robson. 

SÁBADO - REPRISE DO ÚLTIMO CAPÍ-
TULO. 

HOJE - Lara flagra Flora e Dodi conver-
sando e fica muito desconfiada. Zé Bob 
avisa a Romildo que descobrirá tudo 
sobre Roberval. Ricardo diz a Átila que 
sua música não é comercial. Pedro dá a 
entender que Dodi pode ter roubado as 
barras de ouro. 

SÁBADO - Donatela entra em pânico ao 
ver Elias com um policial. Cilene sofre 
ao ver Lara e Halley se beijando. Uma 
vizinha vê Dedina saindo da casa de 
Damião. Cilene chega ao rancho. Pedro 
indaga a ela sobre o depoimento contra 
Donatela. 

AMANHÃ - Janete usa seus poderes para 
fugir com Pepe e Ana dos homensformiga. 
Beto recupera a memória. Samira ataca 
os bebês. Drácula e Bram notam que Nati 
mente e a atacam. Carvalho desconfia que 
Fredo roubou dinheiro de Maria. 

SÁBADO - Fredo mente a Carvalho que 
não sabe da grana. Reptilianos atiram na 
cabeça de Aquiles, mas ele se regenera. 
Juli salva a vida de Samira. Nati acorda 
sem memória e tenta atacar Valente. Drá-
cula e Bram tentam morder Téo.  

29ºC

CANOINHAS
A cidade está em festa
Almejando a tradição
Acordando a alegria faceira
Que vibra dentro do coração.

As riquezas da cidade são verdes
Carregadas de animação
Mostrando a criatividade ligeira
Nas belezas da tradição.

O munícipe está hoje em alerta
Concentrado na eleição
Espreitando um administrador
Que a tudo lhe dará solução.

Há tantas promessas de progresso
Que a cidade vive em emoção
As crianças declamando poesias
Os adolescentes fazendo canção.

Todos vivem um sonho encantado
Estimulado pela educação
Políticos congestionam as alamedas
Com tantos apertar de mão.

O laborioso homem da roça
Exibe os produtos da plantação.

Trazendo variadas culturas 
Além da soja, do milho e do feijão
Decorando a mesa da aniversariante
Com doçura e frutas da região.
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TRÊS BARRAS
Suspeito de atentado 
violento ao pudor é preso
Antonio Prussak é acusado de ter mantido relações 
sexuais com um menino de 7 anos; Polícia investi-
ga outras denúncias.                            Página 15

EDUCAÇÃO
Cefet SC é o melhor do 
Brasil, aponta índice
Em contrapartida a UnC figura na penúltima 
colocação entre as universidades de SC. Cefet vai 
construir unidade em Canoinhas.      Página 13

CANOINHAS comemora amanhã 97 anos de emancipação político-admi-
nistrativa. Nesta edição, indústria e comércio local homena-

geiam o aniversário do município; na foto, Igreja Matriz, símbolo do catolicismo canoinhense
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